
Mais da metade do eleitorado rio-clarense 
é feminino e isso tem se refletido nas chapas 
que vão concorrer à prefeitura de Rio Claro. 
Das cinco chapas majoritárias oficializadas 
até o momento, quatro tem mulheres como 
candidatas a vice-prefeita: Maria do Carmo 
Guilherme, Luciana Quintino, Nattany Ribeiro 
e Giselle Pfeifer. Isso indica o crescimento da 

participação feminina na política. Apenas uma 
das chapas tem um concorrente Masculino: Dr. 
Grillo. Vale lembrar que Rio Claro que neste 
século já teve duas vices em administrações 
municipais anteriores: Candinha Demarchi e 
Olga Salomão. Na Câmara Municipal, a repre-
sentação caiu. Já tivemos três em uma legisla-
tura e na atual temos apenas. Página 3

Das cinco chapas oficializadas em convenção partidária até o 
momento, quatro tem mulheres como candidatas a vice-prefeita

ELEIÇÕES 2024

Mulheres lideram 
candidaturas ao 
cargo de vice 
em Rio Claro

Ginástica 
conquista
bronze em 
Paris 2024
É bronze! Mais uma vez a 
ginástica artística do Brasil 
faz história nas Olimpíadas. 
Na disputa por equipes, 
as ginastas brasileiras 
demonstraram novamente 
todo seu valor e potencial e 
conquistaram a medalha de 
bronze, um feito que marca 
definitivamente o nome do 
Brasil nesta modalidade. 
Página 4

Foto: Diário do Rio Claro
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TRÁFEGO
Renegade 
terá 4 novas 
versões
Página 8

SOBRE RODAS

Prefeitura de RC
faz mutirão em
dois bairros hoje

A partir das 8h de hoje equipes da prefeitura de 
Rio Claro estarão nos bairros Benjamim de Castro 
e Maria Cristina para mais um grande mutirão. Os 
moradores devem colaborar colocando os materiais 
em frente de suas residências. Página 2

Foto: Miriam Jeske/COB/Divulgação

Temperatura cai
e traz o inverno
‘de volta’ a RC

A chegada de um sistema de alta pressão pós-
-frontal trouxe uma mudança significativa no clima 
de Rio Claro, resultando em uma queda nas tempe-
raturas e um período de tempo seco. A população já 
sente os efeitos dessa mudança. Página 5

Amamentar mais de um ano reduz 
risco de câncer de mama. Página 7

SAÚDE

Paris 2024: futebol 
feminino do Brasil 
encara a Espanha

Tudo ou nada para o Brasil no torneio de fu-
tebol feminino da Olimpíada de Paris 2024. Hoje, 
ao meio-dia, a seleção brasileira terá que superar a 
Espanha, atual campeã do mundo. Não será tarefa 
fácil para a equipe que ainda deve um bom futebol 
na competição. Página 4

Trânsito será
interditado
hoje na Av. 8

Incêndio no Inocoop avança 
e atinge muro de igreja
Centenário voltou ao terreno baldio na Rua 1, no bairro Jardim Inocoop, 
um dia após o incêndio de grandes proporções que 
devastou a área. O muro da Paróquia 
São Pedro São Paulo foi 
afetado. Página 6
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Prefeitura faz mutirão no Benjamim de Castro e Maria Cristina nesta quarta-feira

A partir das 8 horas desta quarta-feira (31) equipes da prefeitura de Rio Claro estarão nos bairros Benjamim de Castro e Maria 
Cristina para mais um grande mutirão. Os moradores devem colaborar colocando em frente de suas residências todo material 
inservível, como pneus velhos, latas, móveis quebrados, garrafas e outros itens que possam acumular água. Além de orientar os 

moradores sobre o combate à dengue, serão feitas limpeza de terrenos e a recolha de materiais que possam ser criadouros do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da dengue e outras doenças. O mutirão envolve vários setores da administração municipal. A prefeitura 
de Rio Claro tem realizado mutirões nos bairros principalmente para eliminar criadouros do Aedes aegypti, transmissor da dengue. Já 
foram recolhidos quase duas mil toneladas de materiais, entre eles, muitos potenciais criadouros do mosquito da dengue. Os mutirões 
estão sendo realizados com reforço nas ações de combate à dengue.  (Fonte: Divulgação/Prefeitura de RC)

 ► Rodovias em obras. A Artesp (Agência de Trans-
porte do Estado de São Paulo) informa que estão sendo 
realizadas obras de melhorias nas rodovias Anhanguera 
(SP-330), Bandeirantes (SP-348), Washington Luís (SP-
310), Brigadeiro Faria Lima (SP-326) e Carlos Tonani 
(SP-333), Anchieta (SP-150), Imigrantes (SP-160), Cô-
nego Domênico Rangoni e Padre Manoel da Nóbrega 
(SP-055). Os trabalhos tem como objetivo melhorar e 
garantir a segurança para quem trafega pelas vias. Por 
isso, é importante os motoristas se atentarem às inter-
venções nos trechos em que estão acontecendo as obras.

 ► Alerta a brasileiros. O Ministério das Relações 
Exteriores (MRE) emitiu um alerta consular para bra-
sileiros que estão na Venezuela. Após a proclamação de 
Nicolás Maduro como presidente reeleito, manifestantes 
tomaram as ruas da capital Caracas, em meio a apelos 
da oposição e da comunidade internacional para que 
as contagens completas dos votos sejam divulgadas. 
No comunicado, o Itamaraty pede que brasileiros re-
sidentes, em trânsito ou com viagem marcada para a 
Venezuela mantenham-se informados sobre a situação 
de segurança nas áreas onde se encontram e que evitem 
aglomerações.

 ► Carteira de identidade. Dez milhões de brasi-
leiros já têm a nova Carteira de Identidade Nacional 
(CIN), segundo o Ministério da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos (MGI). O documento atualiza o 
Sistema de Identidade Nacional, determinando o nú-
mero do CPF como o único número de Registro Geral 
(RG) - uma forma de evitar que cada estado emita um 
documento com número diferente por cidadão. “Estamos 

trabalhando em conjunto com os estados para ampliar a 
emissão da CIN, recomendamos aos cidadãos que têm 
interesse em ter a sua carteira que procurem o posto 
de atendimento de seu estado”, disse o secretário de 
Governo Digital, Rogério Mascarenhas, em nota. 

 ► Motorcycle Rock Limeira. De 1° a 4 de agosto, 
o Motorcycle Rock Limeira 2024 será o palco de uma 
extravagância de quatro dias com emocionantes mano-
bras de moto, música ao vivo espetacular e momentos 
inesquecíveis com entusiastas de motos. O Motorcycle 
Rock Limeira se estabeleceu como um evento de des-
taque para os apaixonados por motocicletas e amantes 
do rock. O evento deste ano promete ser ainda maior e 
melhor. Ingressos para todos os dias de evento poderão 
ser adquiridos antecipadamente e com um souvenir bem 
bacana:  um copo personalizado. Ingressos: www.tycket.
com.br/motorcycle-rock-limeira-01-a-04-agosto.html e 
Instagram: @motorcyclerocklimeira.

 ► Feira do Livro. Declamada, cantada, encenada, 
dançada, ritmada. A poesia, em suas diferentes possi-
bilidades, dá o tom na solenidade de abertura oficial 
da 23ª FIL - Feira Internacional do Livro de Ribeirão 
Preto, nesta quinta-feira, dia 1º de agosto, a partir das 
19 horas. A cerimônia de abertura, para convidados, 
autoridades, imprensa e população em geral, acontece 
na sala principal do Theatro Pedro II. A programação 
se estende por 10 dias e uma agenda com mais de 400 
atividades em 20 pontos da cidade. Toda a programação 
da 23ª FIL é gratuita, com atividades para público de 
todas as idades. A agenda completa está disponível no 
site www.fundacaodolivroeleiturarp.com.
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O original desta edição está disponível para consulta no Arquivo Público Municipal, mediante agen-
damento. Conheça todo o acervo permanente do Arquivo, que abriga as edições impressas do Diário.

As Manchetes que foram 
destaque no Diário há 50 anos!

Às vésperas do pleito de 2024, 
é imperativo que Rio Claro se tor-
ne uma urbe mais azul e femini-
na. A participação das mulheres na 
política local transcende o mero 
exercício do direito cívico, reve-
lando-se um verdadeiro sine qua 
non para o florescimento de uma 
sociedade harmoniosa e equâni-
me. Quando mulheres ascendem a 
cargos políticos, toda a coletivida-
de é enriquecida por perspectivas 
diversificadas e essenciais, aptas a 
formular políticas públicas que de 
fato satisfaçam as necessidades de 
todos os cidadãos.

A presença feminina no cená-
rio político de Rio Claro encerra 
o potencial de transfigurar a ci-
dade em um reduto de inclusão e 
equidade. Questões de suma im-
portância, como saúde, educação, 

direitos reprodutivos, combate à 
violência doméstica e igualdade 
salarial, encontram respostas mais 
efetivas e sensíveis quando são 
abordadas pela perspicácia e em-
patia das mulheres. Elas possuem 
a rara habilidade de discernir os 
desafios que se erguem perante su-
as comunidades e, com criativida-
de e determinação, engendrar so-
luções inovadoras e eficazes.

Além disso, a inclusão femi-
nina na esfera política é um robus-
to esteio para a democracia. Uma 
cidade que almeja ser verdadei-
ramente democrática deve refle-
tir a diversidade de sua popula-
ção. Com um número maior de 
mulheres na política, as decisões 
assumem um caráter mais repre-
sentativo e justo, revertendo em 
benefícios para todos. A presença 

feminina nos cargos de liderança 
serve também como um farol de 
inspiração para as gerações vin-
douras, desbravando barreiras e 
desafiando os estereótipos de gê-
nero. Ver mulheres em posições 
de poder infunde ânimo nas me-
ninas e jovens mulheres, alentan-
do-as a acreditar no próprio poten-
cial e a pugnar por seus direitos.

A participação feminina na 
política, além de seus impactos 
sociais, traz consigo inestimáveis 
benefícios econômicos. Mulheres 
em postos de liderança frequen-
temente promovem políticas que 
incentivam a educação, a saúde e 
a infraestrutura, pilares basilares 
para um crescimento econômico 
sustentável. A igualdade de gêne-
ro na política transcende a esfera 
social; é uma estratégia econômi-

ANTONIO ARCHANGELO
antonioarchangelo@gmail.com

Tenho pensado sobre o tem-
po e aprendido com Peter, Paul 
and Mary. Projeto o futuro com 
olhos atentos ao passado. “Whe-
re have all the flowers gone?” 
Preciso ler Baudelaire. Assim, 
quem sabe, consiga colher flores 
que não sejam de outros autores. 
O relógio denuncia o presente, 
que já é passado, no segundo 
mesmo em que sigo o ponteiro 
com a vista. Ele não cessa e, a 
cada volta a mais, uma volta a 
menos. Gostaria de dizer: ‘Vol-
te para o esgoto, querida, e veja 
se alguém lhe quer’. Sim, é fácil 
demais mentir. Tenho estudado 

sobre o tempo. Tenho compre-
endido os mistérios da Ordem. 
Percebi que, devido “à razão, 
[sua] parte sublime, sacros cul-
tos merecia”. E que, muito mais 
que as flores, como é bela aque-
la Acácia Amarela.  

Um homem entrou na mar-
cenaria. Ou seria tabacaria? Pa-
ra comprar tabaco? Preciso reler 
Buarque Lyra. Entender os por-
quês. É impossível pegar em-
prestado um juízo estético. Não 
compreendo as certezas únicas, 
prefiro as dúvidas esparsas. Não 
sei onde estou indo, mas sei que 
estou exatamente no lugar em 

que devo estar. Janelas do meu 
quarto. Lá no alto, o galo can-
ta tentando chamar a sua aten-
ção, enquanto o trem responde 
com o seu apito rouco e cansa-
do avisando que já é madrugada. 
Perdão, só pude oferecer poesia, 
meus dois braços e quase todo 
o sentimento do mundo. Corre, 
venha ver o sol! Cuidado com os 
dedos nos espinhos da roseira. 
Ela não fala, apenas exala. “On-
de estiver o teu tesouro, lá tam-
bém está teu coração” (Mt 6,21). 
Aprendi com Tomás de Kempis.  

“Para combater o Bom 
Combate, precisamos de ajuda. 

Memento Mori

Por que uma cidade mais azul e feminina

Precisamos de amigos e, quan-
do os amigos não estão por per-
to, temos que transformar a so-
lidão em nossa principal arma”. 
O Mago escreveu essa frase em 
seu Diário. O Bom Combate, 
aliás, é o mesmo de que tam-
bém fala o apóstolo nas Sagra-
das Escrituras. O caminho e a 
fé. Aprendi a ser Católico com 
Gilbert Keith Chesterton. Há 
uma rua que leva ao outro lado 
deste bairro? Sim. ‘Black Ho-
le Sun’ é, sem dúvida, a música 
mais popular do Soundgarden. 
Imagine você que, no universo 
adolescente atual, ninguém sabe 
quem são Chris Cornell, Mick 
Jagger, Paul McCartney, Elvis 
Presley. Isso ainda não é o pior. 
Ninguém sabe para que servem 
os canais de tevê, quem foi Jo-
ana d’Arc, quantos são os pon-
tos cardeais, como a luz acen-
de, o que é hemisfério, o que foi 

a MTV. 
Tenho pensado sobre o es-

paço. Tenho aprendido com Lú-
cio Costa. O vazio é importan-
te para preencher o efêmero. ‘A 
Última Ceia’, do diretor Marc 
Forster, é cheio de vazios, mas 
são vazios completos e comple-
xos. E lá se vão mais de duas 
décadas. Halle Berry está impe-
cável e fez jus ao Oscar de Me-
lhor Atriz em 2002. O Cinema. 
É preciso ir ao cinema, pipoca 
e guaraná. A leitura é o princi-
pal caminho para a formação do 
imaginário e a formação do ima-
ginário é a única alternativa na 
busca pela Verdade. Esquerda 
ou Direita? Apenas abstrações, 
ou melhor, como diria Ortega & 
Gasset, Hemiplegia Moral. Sugi-
ro uma canção: 4’33”, do com-
positor John Cage.  

A Capela de Rosslyn. O 
Monte Rushmore. A Abreugra-

fia. O Triângulo Retórico. Ethos, 
Pathos e Logos. Ou seja, viver é 
encontrar um motivo para o seu 
tempo; viver é preencher algum 
espaço. Sim, a vida é perecível, 
portanto: ‘to skate on thin ice’. 
Viver. Viver. Viver. Sem medo 
do sofrimento futuro e, tampou-
co, sem a lembrança do sofri-
mento passado. Sêneca foi quem 
advertiu, pois o primeiro ainda 
não preocupa e, o segundo, não 
preocupa mais. Qualquer defini-
ção de Vida passará pelo modo 
de viver de quem a define e os 
seus variados conjuntos de há-
bitos. O que está certo, porém, 
é preciso lembrar as verdades 
duras que realmente podem dar 
algum sentido a esse curto tem-
po e espaço: a vida é dura; você 
não é importante; sua vida não 
é sobre você; você não está no 
controle; e, o mais importante, 
Memento Mori. 

ODAIR 
FAVARI

jornalista, mestre em Divulgação 
Cientifica e Cultural pelo LabJor 
da Unicamp e professor de Língua 
Portuguesa e Literatura

O colaborador é gestor, pesquisador, 
doutorando do PPG em Educação 
Escolar (FCLAr/Unesp) e idealizador 
do Método Camões.

 ► Imprudência causa a morte de dois na 
W. Luiz.  Por volta de 18,50 horas de anteon-
tem ocorreu grave acidente no klm 170.500 
da Rodovia Washington Luiz, proximida-
des de Santa Gertrudes, onde o dr. Frederi-
co Magnonni Arditti dirigindo o Dodge Dart 
74, placa VH 4955, de Barretos, cujo veícu-
lo é de propriedade da firma Heros Máqui-
nas Limitada. 

 ► Polícia de São Carlos combate agiota-
gem. Duas dezenas de agiotas foram indicia-
dos pela Polícia de São Carlos, em virtude de 
queixas registradas, algumas, inclusive, com 
farta documentação comprobatória. O jornal 
“A Folha”, daquela cidade vizinha, do último 
domingo, tece comentário sobre a ação perni-
ciosa dos agiotas “que prejudicam o complexo 
social, criando vários problemas”.

 ► Na ponte sobre o Lavapés tem início a 
concretagem. Segundo informações da Pre-
feitura Municipal, nessa semana, terá início 
a concretagem da ponte que está sendo cons-
truída sobre o Córrego do Lavapés, de suma 
importância para nossa cidade, pois sob elas 
estão as adutoras do D.A.A.E. O prefeito Gio-
vanni atacou esta obra em ritmo acelerado. 

Rio Claro apoie e promova a par-
ticipação feminina na política. 
Uma cidade mais feminina é uma 
cidade mais justa, próspera e de-
mocrática. Urge que unamos es-

forços para assegurar às mulheres 
a representatividade que merecem, 
transformando Rio Claro em um 
paradigma de inclusão e igualda-
de para todo o Brasil.

ca de inteligência, capaz de propi-
ciar prosperidade a toda a cidade.

Por fim, a presença feminina 
na política local reforça o com-
promisso de Rio Claro com os 
direitos humanos e a justiça so-
cial. Mulheres no poder possuem 
a inestimável oportunidade de 
pugnar por uma cidade mais jus-
ta, onde os direitos de todos os 
cidadãos são respeitados e valo-
rizados. Uma cidade mais azul e 
feminina é o reflexo de uma co-
munidade que preza a igualdade, 
a justiça e o respeito pelos direi-
tos humanos. Neste sentido, o le-
ma “Quieta Non Movere” ressoa 
com profundidade: aquilo que es-
tá quieto não deve ser movido, a 
não ser que seja para promover 
o bem comum e a justiça social.

É, pois, imprescindível que 
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Local
Mulheres lideram as candidaturas ao cargo de 
vice-prefeito nas chapas já oficializadas em RC
Das cinco chapas 
aprovadas em 
convenção partidária 
até o momento, para a 
disputa pela prefeitura 
de Rio Claro, quatro 
tem mulheres como 
candidatas a vice-
prefeita

Ednéia Silva

Mais da metade do eleito-
rado rio-clarense é feminino e 
isso tem se refletido nas chapas 
que vão concorrer à prefeitura 
de Rio Claro. Das cinco chapas 
majoritárias oficializadas até o 
momento, quatro tem mulheres 
como candidatas a vice-prefeita. 

A Coligação “Para Rio Claro 
Continuar Mudando” foi a pri-
meira a oficializar a chapa com 
o prefeito Gustavo Perissinotto 
(PSD) e a ex-vereadora Maria 
do Carmo Guilherme (MDB). 
Na convenção partidária, Gus-
tavo destacou a importância de 
incluir as mulheres nas esferas de 
poder. Além de PSD e MDB, a 
coligação tem ainda os partidos 
Podemos, Republicanos e Pro-
gressistas (PP) na composição.

A professora Luciana Quin-
tino (Solidariedade) é outra 

mulher na disputa ao cargo de 
vice-prefeito, ao lado do profes-
sor Antonio Carlos Sarti (PSB). 
Eles concorrem pela Coligação 
Unidade Progressista que conta 
com apoio da Federação Brasil 
da Esperança composta pelos 
partidos PT, PC do B e PV.

A Federação PSOL-Rede 
oficializou no último domingo 
(28) a chapa com o professor Air-
ton Moreira e a pedagoga e ser-
vidora pública Nattany Ribeiro. 
A dupla conta com ao apoio do 
ex-prefeito do município Cláudio 
Di Mauro.

Outra mulher na disputa é 
a advogada Giselle Pfeifer (PS-
DB), candidata a vice-prefeita ao 
lado do ex-prefeito João Teixei-
ra Junior, o Juninho da Padaria 
(PRD). Eles concorrem pela 
Coligação Força da Gente que 
conta também com Cidadania, 
além do apoio do ex-prefeito de 
Rio Claro, Nevoeiro Jr.

Das cinco chapas majoritá-
rias confirmadas até o momento 
no município, apenas uma tem 
dois concorrentes masculinos. 
O vice-prefeito Rogério Guedes 
(PL) disputará a prefeitura de Rio 

Claro tendo ao lado o médico 
José Martiniano Grillo Neto, o 
Dr. Grillo (União Brasil). Eles 
são os candidatos da Coligação 
Competência e Coragem para 
Mudar Rio Claro, que conta ain-
da com os partidos PRTB, Novo, 
Agir, Democracia Cristã e PMB. 

Vale lembrar que Rio Cla-
ro que neste século já teve duas 
vices em administrações mu-
nicipais anteriores. Candinha 
Demarchi foi vice de Nevoeiro 
Jr. na gestão 2005-2008 e Olga 
Salomão como vice de Du Alti-
mari (2009-2012/2013-2016).

Mulheres na Câmara
Na Câmara Municipal, a 

representatividade feminina 
diminuiu nos últimos e a atual 
composição conta apenas com 
uma vereadora e 18 vereadores. 
Esse número representa uma 
redução de 50% em relação à 
legislatura anterior quando ha-
via duas cadeiras ocupadas por 
parlamentares femininas. 

Foi em 1982 que Rio Cla-
ro elegeu a primeira vereadora: 
Ivani Bianchini Hofling. Depois 
veio Olga Salomão na legisla-
tura de 1989 a 1992, Patricia 

Sassaki (1993-1996), Raquel 
Picelli (1997-2000) e Raquel 
Picelli (2001-2004). 

Na legislatura 2005-2008, 
com apenas 12 cadeiras, o mu-
nicípio teve a maior bancada 
feminina com três vereadoras: 
Aparecida Benedita Rodrigues, 
Mônica Hussni e Maria do Car-
mo Guilherme. Depois vieram 
Maria do Carmo Guilherme e 
Raquel Picelli (2013-2016) e 
Maria do Carmo Guilherme e 
Carol Gomes (2017-2020) e, 
agora (2021-2024) uma cadeira 
com Carol Gomes.

Giselle Pfeifer

Foto: Reprodução/Rede Social

Luciana Quintino

Foto: Divulgação Foto: Reprodução/Rede Social Foto: Divulgação

Maria do Carmo Guilherme Nattany Ribeiro
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Obras continuam no estádio Benitão
Expectativa aumenta para 
início da construção das 
novas arquibancadas

Geraldo Costa Jr. 

Os trabalhos não param no 
Velo Clube visando a adequação 
do estádio Benito Agnello Cas-
tellano para atender as exigências 
do regulamento da Federação 
Paulista de Futebol. Tudo para 
que o Velo Clube possa parti-
cipar do Paulistão Série A1 do 
próximo ano, direito a que fez 
jus com a conquista do título do 
Campeonato Paulista Série A2 
da atual temporada. 

Em relação às novas arqui-
bancadas que serão construídas 

para que a capacidade de público 
do estádio aumente de 8.000 para 
10.000 lugares, já está definida, 
após a licitação, a empresa que 
estará encarregada da obra. Tra-
ta-se de uma empresa local no 
ramo da construção civil. 

No momento, tramitam a 
conferência de documentos e 
demais aspectos burocráticos a 
serem observados em respeito 
às leis, para, depois, ser efe-
tuada a assinatura do contrato 
e início das obras que devem 
estar prontas até o mês de ou-
tubro deste ano. Isto porque, é 
quando deverá ocorrer o con-
gresso técnico da Federação 
para o Paulistão 2025. 

As demais obras que se 
realizam no estádio Benitão, 

como a reforma dos vestiários, 
do gramado e das novas cabines 
de imprensa e camarotes, que 
correm por conta do Velo Clu-
be, estão em andamento e são 
acompanhadas de perto pelos 
torcedores mais aficionados do 
rubro-verde que, diariamente 
visitam o estádio Benitão. 

O esforço por parte dos di-
rigentes velistas, em especial, 
o presidente Reginaldo Lou-
renço Breda, o vice de futebol 
João Donizete Marcondelli e o 
diretor financeiro João Carlos 
Cerri que, também, responde 
pela presidência do conselho 
deliberativo, tem sido imenso 
e diuturno, merecendo o reco-
nhecimento por parte da imensa 
torcida velista. 

Geraldo Costa Jr.

O Brasil encara a Polônia, nesta 
quarta-feira (31), às 04h00 (horário 
de Brasília), na Arena 1 Sul, pela 
segunda rodada do torneio de vôlei 
masculino da Olimpíada de Paris 
2024. 

Na estreia, o Brasil foi superado 
pela Itália por 3 sets a 1 (parciais 
de 23/25, 25/27, 25/18 e 22/25) e 
precisa se reabilitar na partida de 

hoje para continuar com chance de 
medalha. 

Adversária do Brasil e fortís-
sima candidata a medalha de ouro, 
a Polônia bateu na estreia o Egito 
por 3x0, parciais de 25/21, 25/19 e 
25/13. O Grupo C tem a liderança 
da Itália com 6 pg (2 vitórias e 2 
jogos disputados); em segundo, está 
a Polônia, com 1 vitória e 1 jogo 
disputado. O Brasil está na 3ª. co-
locação sem ainda somar vitória a 

exemplo do Egito, que fecha o grupo 
na 4ª. colocação, já tendo disputado 
e perdido 2 partidas.

Ao final da primeira fase, em 
que as equipes se enfrentam dentro 
de seus respectivos grupos, classifi-
cam-se as duas melhores e mais as 
duas melhores terceiras colocadas 
no geral.  A partida Brasil x Polô-
nia terá transmissão ao vivo da TV 
Globo e dos canais Globoplay e 
Youtube-CazéTV.

Geraldo Costa Jr. 

Tudo ou nada para o Brasil 
no torneio de futebol feminino da 
Olimpíada de Paris 2024. Hoje, 
ao meio-dia, no Stade Matmut-
-Atlantique, em Bordeaux-FRA, 
a missão para as comandadas do 
técnico Arthur Elias será superar a 
Espanha, atual campeã do mundo. 

Não será tarefa fácil. Ainda 
devendo um bom futebol na com-
petição, o Brasil soma até agora, 1 
vitória, na estreia, contra a Nigé-
ria, por 1x0 e uma derrota, sofrida 
para o Japão, ao tomar a virada 
no placar, de 2x1, já nos minutos 
finais de jogo. 

O revés diante das japonesas 
obriga o Brasil a uma vitória sobre 
a Espanha para se classificar. Caso 
empate ou perca, dependerá de 
uma combinação de resultados.  
No momento, o Brasil é o tercei-
ro colocado do Grupo C com 3 
pontos ganhos

Para enfrentar a Espanha, o 
técnico Arthur Elias do Brasil, 
deve mandar à campo a seguinte 
equipe: Lorena; Antonia, Thais, 
Lauren, Rafaelle; Yasmim, An-
gelina, Ana Vitória; Marta, Gabi 
Nunes, Priscilla (Ludmilla). 

A Espanha vai para o jogo 
diante do Brasil bastante tranquila. 
Já classificada, lidera o Grupo C 

com 2 vitórias em 2 jogos, sobre o 
Japão, por 2x1, na primeira roda-
da e contra a Nigéria, na segunda 
rodada, por 1x0. 

Atual campeão do mundo 
e favorita à medalha de ouro, 
a Espanha, do técnico Mont-
serrat Vazquez deve iniciar o 
jogo com: Catalina Coll; Oihane 
Hernández, Irene Paredes, Laia 
Aleixandri, Ona Batlle; Teresa 
Abelleira; Lucía García, Aita-
na Bonmatí, Alexia Putellas, 
Mariona Caldentey, Salma Pa-
ralluello. 

Brasil x Espanha terá trans-
missão ao vivo da TV Globo e dos 
canais Sportv e Youtube CazéTV. 

Geraldo Costa Jr.

É bronze! Mais uma vez a 
ginástica artística do Brasil faz 
história nas Olimpíadas. Na sem-
pre difícil disputa por equipes, as 
ginastas brasileiras demonstraram 
novamente todo seu valor e poten-

cial e conquistaram a medalha de 
bronze, um feito bastante significa-
tivo que marca definitivamente o 
nome do Brasil nesta modalidade 
esportiva e estimula as novas ge-
rações a praticá-la. 

A equipe brasileira forma-
da por Rebeca Andrade, Flávia 

Saraiva, Julia Soares, Lorrane 
Oliveira e Jade Barbosa fechou 
a final com 164.497 pontos. Em 
primeiro lugar ficou os Estados 
Unidos, liderado por Simone Biles 
com 171.296 pontos e, em segun-
do, a Itália que atingiu a marca de 
165.494.

Novas cabines de imprensa vão ganhando forma no estádio Benitão

Foto: Detalhe Esportivo-Rede Social

Paris 2024: show da ginástica artística 
rende medalha de bronze ao Brasil

Equipe de ginástica artística do Brasil, medalha de bronze, em Paris

Paris 2024: futebol feminino do Brasil 
precisa de vitória contra a Espanha

Foto: Ricardo Bufolin-CBG

Paris 2024: Brasil encara Polônia pela 
segunda rodada do vôlei masculino
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Mudança no tempo em Rio Claro: 
quedas nas temperaturas e tempo seco
Ontem, a mínima 
registrada no campus 
da Unesp foi de 15°C, 
enquanto a máxima 
atingiu 21°C; hoje a 
mínima foi de 13°C e a 
máxima prevista é de 28°C

Ramon Rossi

A chegada de um sistema de 
alta pressão pós-frontal trouxe 
uma mudança significativa no 
clima de Rio Claro, resultando 
em uma queda nas temperaturas 
e um período de tempo seco. A 
população já sente os efeitos des-
sa mudança, com temperaturas 
mais amenas durante o dia e mais 
frias à noite.

Ontem, a mínima registra-
da no campus da Unesp foi de 
15°C, enquanto a máxima atin-
giu 21°C. Essas temperaturas 
mais baixas contrastam com os 
dias anteriores e marcam o início 

Arquivo Diário do Rio Claro

Foto: Diário do Rio Claro

Divulgação

O governo de São Paulo 
publicou na segunda-feira (29) 
o decreto que institui o Plano 
Estadual de Resiliência à Estia-
gem – SP Sempre Alerta, com 
diretrizes e ações de prevenção, 
mitigação e resposta aos impac-
tos da estiagem prolongada no 
ano de 2024.

A medida visa estimular o 
consumo consciente de água, 
oferecer apoio aos municípios 
atingidos pela estiagem, inte-
grar as políticas e programas es-
taduais de resiliência climática 
já em andamento, entre outras 
iniciativas.

O decreto prevê a possibi-
lidade de parcerias com muni-
cípios, consórcios municipais, 

entidades públicas e privadas, 
além de outros Poderes e esferas 
de governo, para a efetivação de 
programas e ações preventivas 
e de resposta à estiagem.

O fornecimento contínuo 
de água potável à população; 
o apoio à atividade agrícola 
nas regiões afetadas pela es-
cassez hídrica; e o fomento 
à adesão dos municípios aos 

Planos de Contingência para 
o enfrentamento do período 
de estiagem e ao Universali-
za SP, da Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura e Lo-
gística também estão entre os 
objetivos do plano. O plano 
prevê três eixos de ação do 
Governo de São Paulo: pre-
venção, resposta imediata e 
comunicação.

Governo de SP institui plano de ações para combater a estiagem

de uma sequência de dias mais 
frescos.

Hoje,  dia 31, a mínima foi 
de 13°C e a máxima prevista é de 
28°C. Amanhã, quinta-feira, 1º 
de agosto, a temperatura mínima 

deve permanecer em 13°C, mas 
a máxima está prevista para subir 
ligeiramente para 29°C. Na sex-
ta-feira, 2, se espera uma mínima 
de 16°C e uma máxima de 29°C.

Os destaques para os próxi-

mos dias são as baixas tempera-
turas durante as madrugadas e 
manhãs, além do tempo seco que 
predomina na região. De acordo 
com o Climatempo, as proba-
bilidades de chuva são baixas, 

indicando que o clima seco deve 
continuar.

A mudança no tempo é re-
sultado de um sistema de alta 
pressão que se instalou na região, 
inibindo a formação de nuvens 
de chuva e promovendo a queda 
nas temperaturas. Esse tipo de 
sistema é comum após a passa-
gem de frentes frias e pode durar 
vários dias.

A queda nas temperaturas 
e o tempo seco podem trazer 
alguns desconfortos e cuidados 
adicionais para a população. É 

importante se manter bem agasa-
lhado, especialmente durante as 
noites e madrugadas mais frias, 
e aumentar a hidratação devido 
ao ar mais seco.

“Ontem, tivemos um rápido 
chuvisco, que deu uma melho-
rada na umidade relativa do ar 
chegando a 76%. Na segunda, 
por exemplo, a umidade foi de 
27%. Sentiremos esse ar gelado 
por uns dias”, comentou Car-
lo Burigo, técnico da Estação 
Ceapla/Unesp e Prefeitura Rio 
Claro.

Os destaques para os próximos dias são as baixas temperaturas durante as madrugadas e manhãs
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Atos na Venezuela têm 749 presos, 
sete mortos e 48 policiais feridos

Aviões colidem no pátio do 
Aeroporto de Congonhas; 

voos são cancelados

O Ministério Público (MP) 
da Venezuela afirmou nesta ter-
ça-feira (30) que sedes do Con-
selho Nacional Eleitoral (CNE), 
estátuas e outras instituições pú-
blicas, como prefeituras e sedes 
do PSUV (partido do governo), 
foram atacadas e vandalizadas por 
grupos insatisfeitos com o resul-
tado eleitoral que deu vitória ao 
presidente Nicolás Maduro.

Dados do MP mostram que 
os confrontos teriam causado a 
morte de um membro da Guarda 
Armada Nacional Bolivariana, no 
Estado Aragua, e ferido outros 48 
membros das forças de segurança, 
resultando na prisão de 749 pes-
soas.  Enquanto a Organização 
Não Governamental (ONG) ve-
nezuelana Foro Penal calcula que 
seis manifestantes foram mortos 
desde a última segunda-feira (29).

O chefe do Ministério Públi-
co da Venezuela, Tarek William 
Saab, qualificou parte desses atos 
como terrorismo. “Na Venezue-
la não há protestos. Há focos de 
pessoas delitivas, armadas, para 
agredir e criar um caos para que 
escale [a violência] à nível nacio-
nal para que haja uma intervenção 
estrangeira”, afirmou.

Por outro lado, o Alto Co-
missário das Nações Unidas 
(ONU) para os Direitos Huma-
nos, Volker Türk, manifestou 

preocupação com as detenções 
e disse que manifestações estão 
ocorrendo em pelo menos 17 dos 
24 estados da Venezuela.

“Centenas de pessoas foram 
presas, incluindo crianças. Isso 
me incomoda profundamente. 
Estou alarmado com relatos de 
uso desproporcional de força por 
agentes da lei, juntamente com 
violência por indivíduos armados 
apoiando o governo, conhecidos 
como coletivos. Vários manifes-
tantes foram feridos por armas de 
fogo, com uma morte confirmada 
em 29 de julho”, disse o represen-
tante da ONU, em nota.

O chefe do MP venezuelano, 
Tarek Saab, fez uma declaração à 
imprensa e mostrou dez vídeos, 
entre eles, um com encapuzados 
incendiando um prédio e critican-
do a eleição, outro com pessoas 
agredindo um membro de forças 
de segurança e outro com um gru-
po espancamento a um suposto 
apoiador de Maduro.

“Estamos pré-qualificando 
vários destes detidos para crimes 
como instigação pública, obstru-
ção de vias públicas, instigação ao 
ódio, que é severamente punido 
neste país, resistência à autoridade 
e, nos casos mais graves, terro-
rismo. E todos estão obviamente 
sendo condenados à privação de 
liberdade”, destacou.

Um avião da Gol e outro da 
Latam colidiram na tarde desta se-
gunda-feira (29) no pátio do Aero-
porto de Congonhas, na zona sul 
de São Paulo. Não houve feridos. 
Segundo a Aena, concessionária 
responsável pelo aeroporto, as 
duas aeronaves sofreram uma 
colisão no solo, durante procedi-
mento de taxiamento. Os passa-
geiros precisaram ser realocados 
em outras aeronaves. 

A Aena informou que o inci-
dente aconteceu após uma falha 
no equipamento de pushback 
(usado para rebocar a aeronave 
da área de embarque até a pista 
de taxiamento) de uma das em-
presas. Em nota, a Gol informou 
que a colisão ocorreu durante o 
procedimento de pushback da ae-
ronave que faria o voo G3 1238, 
de Congonhas para Florianópolis. 

Houve contato entre a ponta 
da asa de um avião (da Latam) 
e a cauda da aeronave da Gol, 
que seguiu para manutenção. Os 
passageiros desse voo, informou 

a companhia, precisaram desem-
barcar da aeronave e foram realo-
cados em outra. A Latam, por sua 
vez, informou que a aeronave do 
voo LA 3935, entre o Aeroporto 
Santos Dumont, do Rio de Janei-
ro, e o Aeroporto de Congonhas, 
em São Paulo, colidiu com a aero-
nave da Gol por volta das 17h04, 
enquanto fazia o taxiamento. 

Todos os passageiros e a 
tripulação foram desembarca-
dos normalmente, e a aeronave 
foi recolhida para manutenção. 
Por causa disso, dois outros voos 
da companhia, que fariam ida e 
volta a Curitiba (LA 3064 e LA 
3069), precisaram ser cancela-
dos. Os passageiros desses voos 
tiveram que ser acomodados em 
outros da mesma companhia. Na 
manhã desta terça-feira (30), a 
Latam confirmou que todos os 
passageiros que foram impacta-
dos pelos cancelamentos já foram 
acomodados em outros voos e 
a que a aeronave continua em 
manutenção.

Um dia após o incêndio: chamas 
atingiram muro da Paróquia São 
Pedro São Paulo em Rio Claro

Foto: Polícia Militar

Fotos: Diário do Rio Claro

Pároco da igreja, Padre 
Jorge Luiz Cardoso 
Pinheiro, que assumiu 
a paróquia em 2018, 
comentou sobre a 
situação ao Diário

Ramon Rossi

O Diário de Rio Claro vol-
tou ao terreno baldio na Rua 1, 
no bairro Jardim Inocoop, nesta 
terça-feira, dia 30, um dia após 
o incêndio de grandes propor-
ções que devastou a área. As 
imagens do Diário mostram 
a extensão da destruição: tu-
do queimado, um cenário de 
tristeza. Segundo o Corpo de 
Bombeiros, aproximadamente 
2 mil metros quadrados foram 
consumidos pelas chamas.

Na segunda-feira, dia 29, 
o fogo se alastrou rapidamente 
pelo terreno, provocando uma 
resposta emergencial do Corpo 
de Bombeiros. Cinco agentes 
trabalharam para conter o in-
cêndio, que ameaçava alcan-
çar a Paróquia São Pedro São 
Paulo, localizada nas proximi-
dades. As labaredas chegaram 
a atingir o muro externo da 
paróquia, aumentando o risco 
de uma tragédia maior. Feliz-
mente, ninguém se feriu.

O pároco da igreja, Padre 
Jorge Luiz Cardoso Pinheiro, 
que assumiu a paróquia em 
2018, comentou sobre a situa-
ção: “Nossa paróquia fica pró-
ximo desses terrenos baldios. 
E como em muitos lugares, as 
pessoas jogam lixo e descartam 
o que poderiam muito bem le-
var aos ecopontos da cidade. 
Nesse tempo seco, é recorren-
te o surgimento de pontos de 
incêndio e, claro, isso sempre 
nos preocupa, pois as chamas 
chegam muito próximo das 
paredes da igreja. Ontem, ao 
ficarmos sabendo do fogo, li-
gamos para os bombeiros para 
conter o incêndio.”

Niuro Luis Ribeiro, chefe 
de divisão da Defesa Civil de 
Rio Claro, reafirmou ao Diário 
que a causa do incêndio foi cri-
minosa. “Com certeza é ação 
humana. Alguém deve ter atea-

As labaredas chegaram a atingir o muro externo da paróquia

Durante a busca 
foram encontradas 65 
porções de cocaína, 18 
porções de maconha 
e R$ 465 em notas 
diversas

Ramon Rossi

A Polícia Militar de Rio Claro 
prendeu um rapaz na área rural de 
Itirapina/SP por tráfico de drogas e 
adulteração de sinais de identifica-
ção de veículo automotor.

Segundo o boletim de ocor-
rência, durante uma fiscalização 
de trânsito, a equipe abordou uma 
motocicleta Yamaha/Fazer, que 
apresentava indícios de ser um 
dublê de um veículo registrado 
em Itaquaquecetuba/SP. 

Durante a busca pessoal no 
condutor, foram encontradas 65 
porções de cocaína, 18 porções 
de maconha, R$ 465 em notas 
diversas, um aparelho celular e 
uma máquina de cartão de crédito. 

Homem é preso em flagrante 
suspeito de armazenar 6 mil 
arquivos de abuso sexual infantil 

do fogo no lixo e não conseguiu 
controlar. Com o vento, isso foi 
se intensificando para o mato, 
que está extremamente seco, 
afinal, não chove no município 
faz um bom tempo”, afirmou 
Niuro.

Neste período do ano, os 
incêndios ambientais são mais 
frequentes devido ao clima se-
co. Fatores como bitucas de ci-
garro e queimadas intencionais 
para limpeza de terrenos são 
as principais causas. “Estamos 

em plena vigência da opera-
ção corta fogos, de combate a 
incêndios. Alta temperatura, 
baixa umidade relativa do ar 
e ausência prolongada de chu-
va são fatores que complicam 
ainda mais essa situação. Pedi-
mos à população para que não 
ateiem fogo em nenhuma área”, 
apelou Niuro.

A Defesa Civil registrou, 
até segunda-feira, 34 atendi-
mentos relacionados a incên-
dios. No mesmo período em 

2023, foram 17 atendimentos, 
e ao longo de todo o ano de 
2023, foram 45. Esses números 
evidenciam o aumento preocu-
pante dos incêndios na região.

A orientação dos bombei-
ros é clara: ao identificar um in-
cêndio, chame imediatamente 
ajuda especializada. Em áreas 
abertas, o tempo seco e os ven-
tos podem transformar rapida-
mente uma pequena chama em 
um grande incêndio, aumentan-
do o risco de acidentes graves.

O condutor informou ter comprado a motocicleta por R$ 5 mil, acreditando ser um produto de leilão

PM de Rio Claro prende homem por tráfico de 
drogas e adulteração de veículo em Itirapina

Ramon Rossi

Um homem foi preso pela Polí-
cia Federal em Piracicaba na manhã 
desta terça-feira dia 30 por arma-
zenamento de pornografia infantil. 
Após revista na casa, os agentes 
encontraram aparelhos eletrônicos 
com cerca de 6 mil arquivos conten-
do material de abuso sexual infantil.

A Polícia Federal faz essa 
operação nas cinco regiões do país 
para combate aos crimes de arma-
zenamento e difusão de pornogra-
fia infantil. De acordo com a PF, o 
investigado responderá pelo crime 
de armazenamento de material de 
abuso sexual infantil. A pena pre-

vista em caso de condenação é de 
um a quatro anos de prisão e multa.

Operação ‘Leafdown’
O nome da operação, segundo a 

polícia, faz referência ao trabalho in-
vestigativo de derrubada de usuários 
que atuam em ambiente cibernético 
específico para a aquisição de mate-
rial de abuso sexual infantojuvenil.

Aproximadamente de 200 po-
liciais federais cumprem 40 man-
dados de busca e apreensão nos es-
tados do Amazonas, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, 
Pará, Paraná, Piauí, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul, Rondônia, Santa 
Catarina e São Paulo.

Esses itens estavam em duas bol-
sas transportadas pelo indivíduo, 
uma delas de entregador.

Ao inspecionar a motoci-
cleta, os policiais constataram 
vestígios de adulterações, como 
marcas de lixas na plaqueta do 

motor e indícios de uso de produ-
tos corrosivos para remarcação do 
chassi. O condutor informou ter 
comprado a motocicleta por R$ 5 
mil, acreditando ser um produto 
de leilão. Ele também admitiu re-
alizar a venda e entrega de drogas 

nas cidades de São Carlos, Ibaté 
e Itirapina.

A ocorrência foi registrada na 
Central de Polícia Judiciária de 
Rio Claro. Os objetos encontrados 
com o suspeito foram apreendidos 
e ele permaneceu preso.



QUARTA-FEIRA, 31 DE JULHO DE 2024DIÁRIO DO RIO CLARO  l  www.j1diario.com.br Local        7

Dieta com verduras e legumes 
beneficia a saúde cognitiva

ANTENA
LIGADA redacao@diario.com.br

Trânsito na Avenida 8
com Rua 1 será interditado 

nesta quarta-feira
A passagem sobre a linha 

férrea da Avenida 8 entre as 
ruas 1 e 1-B, na região central 
de Rio Claro, será interrompi-
da nesta quarta-feira (31) para 
que a empresa Rumo realize 
obras de manutenção no local.

A Secretaria Municipal de 
Mobilidade Urbana e Sistema 
Viário orienta os motoristas a 
utilizarem como alternativa a 
passagem na Avenida 7 ou a 
da Avenida 24.

O trânsito de veículos na 
Avenida 8 será interrompido 

a partir das 9 horas e liberado 
somente a partir das 17 horas. 
Neste intervalo de tempo, o 
trânsito de veículos estará in-
terrompido tanto para acessar 
o bairro Cidade Nova como 
para a região central.

A interdição atende so-
licitação da Rumo - Malha 
Paulista, que realizará a ade-
quação de segurança no local 
a partir de exigência da Agên-
cia Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT). (Fonte: 
Divulgação/Prefeitura de RC)

Caixa lança serviços digitais 
para MEI, com crédito 

de até R$ 10 mil
Os microempreendedores 

individuais (MEI) podem, des-
de esta terça-feira (30), acessar 
um pacote de serviços 100% 
digitais disponibilizados pela 
Caixa. Segundo o banco, a ideia 
é facilitar a inclusão digital e a 
redução de custo dos clientes 
MEI, de forma a incentivar a 
geração de empregos.

O pacote digital inclui uma 
série de serviços e produtos. 
Entre eles, uma linha de cré-
dito chamada GiroCaixa Fácil, 
que pode chegar a R$ 10 mil, 
dependendo da análise feita 
pelo banco, com prazo de até 
24 meses, a uma taxa de juro 
de 4,01% ao mês.

Para facilitar o acesso de 
seus clientes, a Caixa possi-
bilitará que o credenciamento 
seja feito por meio de uma fer-
ramenta chamada Azulzinha, 
que transforma o celular do 
cliente em uma maquininha de 
cartões que pode ser usada de 
qualquer lugar. Dessa forma, 
não haverá custo de aluguel, 
e uma série de formas de pa-
gamento será aceita, inclusive 
por aproximação.

O pacote inclui um seguro 
de proteção para os casos de 
acidentes pessoais, destinado 
a microempreendedores com 
idade entre 18 e 80 anos. O 
seguro cobre morte acidental; 
internação e invalidez por aci-
dente; incapacidade temporária 
por acidente ou doença.

Além disso oferece assis-
tências visando ao reparo de 
equipamentos; consultas por 
videochamadas (telemedicina), 
bem como para boas práticas 
ambientais para o negócio; 
casa, carro e motos; suporte 
tecnológico; e assistência fu-
neral para a família (o que in-
clui cônjuge e filhos, além do 
próprio segurado).

A abertura e o acesso a es-
ses produtos e serviços podem 
ser feitos de forma bastante 
simples por meio do aplicativo 
Caixa Tem, sem a necessidade 
de upload de documentos. “O 
cliente só precisa ter em mãos 
o CNPJ e o Certificado da Con-
dição do Microempreendedor 
Individual (CCMEI) da empre-
sa”, informa a Caixa. (Fonte: 
Agência Brasil)

Especialista comenta 
modelo de dieta que tem 
como fundamento o bem-
estar não só do indivíduo, 
mas do meio ambiente 
inteiro

Divulgação

Estudo da Faculdade de Me-
dicina da USP revela que a adesão 
à dieta da saúde planetária pode 
desacelerar o declínio cognitivo. 
O artigo publicado na revista 
científica Nature Aging aponta 
uma associação entre a adesão e 
a renda dos participantes.

A professora Claudia Ki-
mie Suemoto, da disciplina de 
Geriatria do Departamento de 
Clínica Médica da Faculdade de 
Medicina da USP, coordenadora 
do estudo, explica que a dieta 
planetária é pensada não só para 
a saúde do indivíduo, como de 
costume, mas para a saúde do 
planeta também.

“Ela traz uma ideia muito in-
teressante, né? A gente sabe que 
dieta saudável é rica em frutas, 
vegetais e alimentos integrais. A 
dieta planetária traz mais um ele-

O resultado do concurso 
de remoção 2024 já está dis-
ponível para todos os profes-
sores da rede estadual que se 
candidataram para a mudança 
de endereço sede. A Secreta-
ria da Educação do Estado de 
São Paulo divulgou nesta ter-
ça-feira (30) a pontuação dos 
docentes efetivos do Ensino 
Fundamental (anos iniciais e 
finais) e Ensino Médio interes-
sados. O resultado individual 
está disponível para consulta 
no sistema Portalnet. 

Foram aceitas solicita-
ções de remoção por motivo 

de união de cônjuge (civil ou 
estável) e por títulos (aper-
feiçoamento, especialização, 
mestrado e doutorado). Em 
caso de desempate, serão con-
siderados o tempo de trabalho 
no serviço público, número de 
filhos e idade. 

A expectativa é que os 
docentes removidos partici-
pem da atribuição de classes e 
aulas válida para o ano letivo 
de 2025 já nos novos endere-
ços. Hoje, mais de 85 mil dos 
docentes que atuam na rede 
estadual são efetivos. (Fonte: 
Divulgação/Governo de SP)

SP divulga resultado do 
concurso de remoção para 

professores da rede estadual

Foto: Tomaz Silva/Agência Brasil

Foto: Divulgação/Governo de SP

mento: além de ser boa para cada 
um de nós é boa para o planeta. 
Por exemplo, a carne, se consu-
mida em excesso, faz mal para 
o planeta. A criação exploratória 
do gado leva a vários impactos 
ambientais. Então a dieta plane-
tária traz alimentos que são bons 
para o planeta. O nosso estudo 
apresenta a novidade que é a evi-
dência em relação à melhora da 
cognição causada por essa dieta, 
e por isso que esse nosso estudo 
é atual”, relata.

A especialista explica que a 
alimentação vem se mostrando 
um fator decisivo para o enve-
lhecimento saudável. “A gente 
está tentando entender o que 
fazer para envelhecer sem de-
mência, um dos fatores que cada 
vez mais ganham notoriedade 
é a dieta. Como se alimentar 
para envelhecer bem do ponto 
de vista cognitivo? Um prato 
de almoço da dieta planetária 
teria metade de verduras e le-
gumes, principalmente verduras 

escuras, uma porção pequena 
de proteína, de preferência que 
não envolva cultivos em larga 
escala, talvez, por exemplo, 
um peixe e alimentos integrais 
como feijão, fazer com que a 
proteína venha de outras fontes 
vegetais. Então a dieta brasilei-
ra, se a gente consumir carne 
com moderação, é uma dieta 
saudável para o planeta. A gente 
já tinha evidência de que alguns 
alimentos fariam bem para o in-
divíduo.”

Com projeções de redução nas chuvas, 
BRK alerta para o uso responsável da água

Foto: Divulgação / Prefeitura de RC
Um prato de almoço da dieta planetária teria metade de verduras e legumes

Divulgação

Um boletim hidrológico di-
vulgado neste mês pelo Consór-
cio PCJ destaca que a tendência 
para os meses de julho, agosto e 
setembro é de que o volume de 
chuvas varie de 50 a 100 mm 
abaixo do esperado.

Santa Gertrudes está há pelo 
menos 90 dias sem chuvas signi-
ficativas. A última chuva ocorreu 
há 15 dias, mas sem um volu-
me expressivo, de acordo com 
monitoramento feito pela BRK, 
concessionária responsável pe-
los serviços de água e esgoto da 
cidade.

Desde o início do ano até 
o dia 22 de julho, a cidade re-
gistrou um acumulado de 402 

milímetros de chuvas. Esse 
índice é 57,5% menor quando 
comparado ao mesmo período 
do ano anterior, que somou 947 
milímetros, de acordo com dados 
do monitoramento pluviométrico 
da Universidade Estadual Paulis-
ta (Unesp) de Rio Claro.

A concessionária monitora 
o comportamento hídrico do 
córrego Santa Gertrudes, que 
atualmente encontra-se com 
100% da sua capacidade. Apesar 
da situação atual do manancial, 
a condição do abastecimento é 
normal embora o consumo mé-
dio tenha se mantido elevado, 
apesar dos alertas e orientações 
da concessionária com relação à 
necessidade do uso consciente e 
racional da água. 

No primeiro semestre deste 
ano, o consumo médio registra-
do por habitante/dia foi de 157 
litros. Isso significa que cada pes-
soa consumiu, pelo menos, 47 
litros de água a mais por dia que 
o recomendado pela Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU). 
A instituição diz que cada pessoa 
necessita de cerca de 110 litros 
de água por dia para atender às 
necessidades de consumo e hi-
giene. 

“É sempre importante ter 
atenção com relação aos hábitos 
de consumo que contribuem para 
uma má gestão dos recursos hí-
dricos. Costumes como lavar cal-
çadas e carros, deixar a torneira 
aberta, tomar banhos demorados 
precisam ser revistos”, destaca 

Daniel Makino, gerente de efi-
ciência operacional da BRK em 
Santa Gertrudes.

Jogando Junto pela Água
Para incentivar a população 

a respeito do consumo respon-
sável da água, a concessionária 
mantém a campanha Jogando 
Junto pela Água (www.jogando-
juntopelaágua.com.br). No site, 
há dicas relevantes de como fa-
zer o uso consciente do recurso 
hídrico, entre elas, manter a tor-
neira fechada enquanto escova os 
dentes, ensaboa a louça ou lava 
as mãos. E trocar a mangueira 
pelo balde na hora de lavar car-
ros. No caso de quintais, o ideal 
é reaproveitar a água da lavadora 
de roupas.

Agência Brasil

Estudo publicado na Revista 
Cancer Medicine indicou que cada 
12 meses de aleitamento materno 
pode reduzir em 4,3% a possibilida-
de de desenvolver câncer de mama. 
“E isso é cumulativo: a cada nasci-
mento, esse risco reduz 7%”, disse 
à Agência Brasil a coordenadora 
de Assistência do Banco de Leite 
Humano do Instituto Nacional de 
Saúde da Mulher, da Criança e do 
Adolescente Fernandes Figueira, 
da Fundação Oswaldo Cruz (IFF/
Fiocruz), Maíra Domingues.  

Segundo a pesquisa, isso acon-
tece em mulheres de diferentes paí-
ses, rendas, idades, entrada na me-
nopausa, grupos étnicos e idade do 
primeiro parto em todo o mundo. “O 
que a gente tem são diversas evidên-
cias robustas que revelam esse dado 
de redução do câncer de mama”, 
explicou Maíra.

Ela informou que o Banco de 
Leite Humano sempre recomenda 
o aleitamento materno, como pre-
coniza a Organização Mundial da 
Saúde (OMS), durante seis meses, 
de forma exclusiva e, após seis me-
ses, até dois anos ou mais, de forma 
continuada.

“São justamente [com] esses 
dois anos ou mais [que se] ganha 
a proteção para o câncer de mama. 
Muitas famílias perguntam por que 

Amamentar mais de um ano reduz em até 
4,3% risco de desenvolver câncer de mama

é preciso amamentar por dois anos 
ou mais se o bebê está fazendo 
alimentação em casa. Porque ama-
mentar vai muito além de alimentar 
a criança. Amamentar é proteção 
não só para a criança, mas também 
para a mulher. Esses benefícios se 
estendem para ela”.

A coordenadora sustentou que 
a recomendação do IFF/Fiocruz é 
esta: que a criança pode ser ama-
mentada por dois anos ou mais tam-
bém para proteger contra o câncer de 

mama. Ela reforçou que amamentar 
traz outros benefícios a curto, médio 
e longo prazos para mãe e a criança. 
Além do laço afetivo com o filho, 
a mulher se beneficia pela redução 
do risco de câncer de ovário, de ter 
diabetes e algumas doenças cardio-
vasculares.

Para as crianças, ela destacou 
a proteção contra doenças diarrei-
cas e infecções respiratórias, como 
pneumonia; melhor formação e de-
senvolvimento da região orofacial; 

desenvolvimento da linguagem; 
redução do risco de má oclusão 
dentária; redução de doenças mais 
à frente, como obesidade e diabetes, 
entre outras.

Há, ainda, estudos que mostram 
que o leite humano tem células-
-tronco que trazem outra dimensão, 
inclusive, terapêutica. “O fato de 
o leite humano ter células-tronco 
mostra o quanto esse alimento tem 
um potencial enorme, que vai muito 
além da alimentação da criança”. 

Amamentar traz benefícios a curto, médio e longo prazos para mãe e a criança

Foto: Fernando Frazão/Agência Brasil
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Renegade 2025 acrescenta 4 novas versões

Por Lucia Camargo Nunes*

Foto: Stellantis

Nissan lança Cartilha 
Racial Infantil

Sem mudanças no motor ou 
visuais, a Jeep lança a linha 2025 
do Renegade com novas versões, 
totalizando 6 configurações. A Al-
titude (R$ 147.990) traz rodas de 
17”, teto pintado de preto, central 
multimídia de 8,4”, quadro de ins-
trumentos digital de 7” e ar-condi-
cionado digital de duas zonas.  

A Night Eagle (R$ 170.990) 
retorna acabamentos escurecidos 
em grades, logos e rodas de 18”, 
e ainda conta com abertura de 

portas por presença, sensor cre-
puscular e de chuva, retrovisor 
eletrocrômico e monitoramento 
de ponto cego. 

A Sahara (R$ 173.990) é ins-
pirada na mesma versão do Jeep 
Wrangler e traz teto solar pano-
râmico, comutação automática de 
faróis, faróis de neblina e paddle 
shifters, entre outros itens. 

E a versão especial Willys (R$ 
179.990) é a topo de linha traz ro-
das 17” com pneus ATR+, tração 

4x4 e baseada nos modelos Jeep 
da década de 40.  

Além dessas, a versão de en-
trada voltada ao público PCD sai 
a R$ 99.719. 

Todas as configurações trazem 
o motor turboflex 1.3 de até 185 cv 
de potência e câmbio automático 
de 6 marchas. 

Recentemente o SUV alcan-
çou a marca de 500 mil unidades 
vendidas e toda a gama passou a 
ter 5 anos de garantia. 

Mercedes de entrada têm 
nova opção de acabamento

A Mercedes-Benz Cars & 
Vans do Brasil amplia seu por-
tfólio de automóveis compactos 
no Brasil com a chegada da linha 
2025. Os novos CLA 200 e GLA 
200 passam a oferecer a linha de 
acabamento Progressive. 

No exterior, predomina o 
cromado em grade, saídas de es-

capamento spoiler e rodas AMG 
de liga leve de 18” (CLA) e 19” 
(GLA). No interior, o acabamento 
tem alumínio e detalhes cromados 
no volante e nas saídas de ar. 

As novas versões Progressi-
ve de CLA 200  (R$ 295.900) e 
GLA 200 (R$ 339.900) são equi-
padas com o motor 4 cilindros 

a gasolina 1.3 turbo de 163 cv 
aliado à transmissão automática 
de dupla embreagem (DCT) de 
7 velocidades. Este motor é au-
xiliado por um sistema elétrico 
de 48 volts (híbrido leve) que 
entrega até 14 cv adicionais de 
potência em determinadas situ-
ações. 

Fotos:  Mercedes-Benz/ Divulgação

Executivo 
assume a 
Leapmotor, 
que trará 
elétricos 
ao Brasil

Em maio passado, o grupo 
Stellantis anunciou que a Leap-
motor traria carros para o Brasil. 
Trata-se de uma marca chinesa de 
carros elétricos à qual o conglo-
merado possui 51% e começa a 
levar seus elétricos T03 e C10 nos 
próximos meses para a Europa. 

A preços competitivos, o T03 
vai brigar com elétricos como 
BYD Dolphin Mini e Dolphin e 
GWM Ora 03. O C10 é um SUV 
médio, que pode ser híbrido ou 
elétrico. 

Agora, o grupo Stellantis 
anunciou Fernando Varela como 
vice-presidente da região Andina 
& América Central da Leapmotor 
International.

Em seu novo cargo, ele irá de-
sempenhar um papel de liderança 
na gestão da marca Leapmotor, 
confirmada para chegar ao Brasil e 
Chile no início do próximo ano. O 
executivo continuará respondendo 
a Emanuele Cappellano, Presiden-
te da Stellantis para a América do 
Sul, e, com o novo cargo, também 
se reportará a Tianshu XIN, CEO 
da Leapmotor International.

Uma preocupação social 
que vai além de produzir car-
ros. A Nissan lançou a versão 
digital de sua Cartilha Racial 
Infantil. A ação, inédita no país 
e que simboliza mais um passo 
na jornada da marca em se tor-
nar uma empresa mais diversa, 
equitativa e inclusiva, busca 
contribuir para disseminar va-
lores de representatividade e 
inclusão para o público infantil.

Em abril, a Nissan já havia 
lançado a versão impressa do 
material, distribuindo quase 2 

mil exemplares para as famí-
lias de funcionários da Nissan 
na fábrica de Resende, no Sul 
Fluminense, e nos escritórios 
da empresa no Rio de Janeiro 
(RJ), São Paulo (SP) e Curiti-
ba (PR). 

A motivação para a produ-
ção da cartilha surgiu dos pró-
prios funcionários da Nissan, 
que ajuda a acelerar a promoção 
da igualdade racial. A página po-
de ser acessada pelo link: www.
nissan.com.br/cartilha-racial-in-
fantil.html

Citroën oferece 
novos itens de 
série na linha 
2025 do C3

A Citroën promove a chega-
da da linha 2025 do C3 com boas 
novidades: acrescenta conteúdos e 
mantém os preços da versão mais 
em conta. 

A chave canivete passa a ser 
item de série em todas as versões. 
E o modelo de entrada Live (R$ 
74.800) ganha desembaçador, la-
vador e limpador traseiro e sistema 
de som com bluetooth, itens vendi-
dos antes em um pacote opcional. 

CLA 200

GLA 200

Fernando Varela 

Foto: Stellantis
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Construído à mão nos anos 60, Patinho Feio 
participou de corrida, largou em último e fez história
E. Cortez

Ele ganhou as telas do cinema, 
incontáveis reportagens na TV, jor-
nais, revistas e outras mídias, ficou 
famoso em todo o país e até mesmo 
conquistou fãs no exterior. 

Do final da década 1960 até 
hoje é lembrado e sua história con-
tada e recontada com orgulho. Esse 
é - quem diria? - o Patinho Feio, que 
marcou e vai estar para sempre no 
rol da fama do automobilismo.

O início 
Tudo começou com a proxi-

midade da prova automobilística 
“500 km de Brasília”, edição de 17 
de setembro de 1967. 

O evento povoou o sonho de 
quatro amigos apaixonados pela 
velocidade, entre eles João Luiz da 
Fonseca, o Jean, como é mais co-
nhecido e que na época era apenas 
um adolescente de 14 anos.

Se sobrava vontade, por outro 
lado faltava o principal para parti-
cipar da prova: o carro! 

A solução, faltando menos de 
um mês para a largada, veio de uma 
tragédia: o pai de um dos rapazes 
sofreu acidente, ficou seis meses 
em recuperação e o que sobrou do 
fusca batido foi juntado a peças de 
ferro velho e uma carcaça de cha-
pas rebitadas nos moldes escolhidos 
pela equipe Camber e montado em 
21 dias. 

Batizada pelo público de Pa-
tinho Feio, a caranga pretendia 

da Alfa Romeo. Mas nessa prova 
automobilística, o segundo lugar 
acabou tendo mais valor que o pri-
meiro, já que o mais desacreditado 
concorrente foi à luta, partindo em 
último de um grid de 33 potentes 
participantes.

O quarteto de amigos tinha 
esperança de que a lata-velha con-
seguisse dar ao menos uma volta 
completa no circuito. Deram a 
partida e dispararam. Para sur-
presa geral, já na primeira volta 
o desengonçado modelo deixou 
vários competidores comendo 
poeira. 

Na terceira, estavam em sexto 
lugar, na quarta, em quarto e, em 
pouco mais de uma hora de dispu-
ta, já brigavam pela pela segunda 
colocação. E conseguiram cruzar 
a linha de chegada em P2, para es-
panto geral da nação e euforia dos 
pilotos e da plateia.

O Patinho Feio correria, ao me-
nos, até a década de 1970. Com o 
tempo, ganhou rodas esportivas e 
até aerofólio. 

João Luiz: “Deixamos um legado; uma lição de empreendedorismo”

‘Patinho Feio’ entrou para a história ao superar grande 
marcas internacionais no automobilismo

disputar com Porsches, Ferraris e 
outras grandes marcas do mundo 
do automobilismo.

A posição no grid foi definida 
por sorteio, e mais uma vez veio 
o infortúnio: o Patinho ficou em 
último. E foi a partir daí que tudo 
mudou.

A corrida aconteceu pelas ru-
as da cidade, e o modelo inusitado, 
que chamou a atenção de todos, 
era mesmo esquisito, porém leve. 
E com isso teve um desempenho 
que surpreendeu até mesmo os pró-
prios idealizadores.

O primeiro lugar da disputa 
ficou com um Alfa GTV da re-
nomada Scuderia Jolly Gancia, 

E hoje, aos 57 anos, ainda em 
condições de rodar, confirma-se 
como símbolo de idealismo e re-
sistência para seus construtores e 
para todos os que presenciaram a 
corrida.

Camber PT1
Oficialmente, Patinho Feio se 

chamava Camber PT1, sendo Cam-
ber o nome da oficina criada pelos 
quatro amigos. 

“Nosso exemplo era uma ofi-
cina chamada Torque. Como não 
podíamos usar o nome, bolamos 
alguns e pegou o Camber”, relem-
bra Jean. 

“Quando decidimos que faría-
mos a oficina, não tínhamos nada. 
Mas o pai de um dos colegas tinha 
sido sócio de uma oficina que fe-
chou. De repente, uma série de fer-
ramentas estava à nossa disposição”, 
completa.

A Camber se transformou em 
uma oficina famosa. De lá, saíram 

três pilotos da Fórmula 1, entre eles 
o tricampeão Nelson Piquet, que 
também correu no Patinho Feio, e 
Roberto Pupo Moreno.

O sonho se manteve até mea-
dos de 1974. “Deixamos um legado. 
Uma lição de empreendedorismo. 
Saímos do nada, sem dinheiro. E 
o sonho chegou aonde chegou”, 
afirma Jean. 

“A partir daí, a minha paixão 
pela velocidade não parou e lá fui 
eu me divertindo em corridas por 
vários cantos de nosso país. Essa 
história que tive o privilégio de vi-
ver acabou virando um livro e um 
filme que obteve o primeiro lugar 
em documentário no Festival de Ci-
nema Brasileiro de 2017. Três anos 
depois, participou da abertura do 
Festival de Cinema Brasileiro em 
Miami”, relata.

Os grandes feitos não param 
por aí. Em comemoração ao cin-
quentenário da Camber, os Correios 
lançaram também um selo come-
morativo com as inscrições: “De 
volta para o Futuro – Camber, uma 
escola de vida” e a foto do emble-
mático carrinho.



Olá Geekers amados!
Hoje vamos de correspon-

dente internacional, o nosso 
“homem no Japão”, Yuri, que 
vai falar sobre uma febre que 
contamina desde os mais jo-
vens, até os mais idosos, o 
“Pokémon” e o game “Poke-
món GO!”

Vamos lá:
 Oi geekers, e vamos para 

mais uma coluna do represen-
tante no Japão do Geek Pop 
Fest 2024! Para quem não me 
conhece prazer eu sou Gabriell 
Yuri tenho 17 anos e fez 1 ano 
que moro aqui no Japão. Nova-
mente este ano estarei mostran-
do um pouco daqui, e o assunto 
de hoje é algo que eu particu-
larmente amo que é Pokémon.

Simplesmente Pokémon, 
a maior franquia de entreteni-
mento do planeta superando 
até mesmo grandes clássicos 
como a Marvel e Harry Potter. 
Mas pra chegar até esse ponto 
muita coisa aconteceu e tudo 
começou na infância de Satoshi 
Tajiri, que tinha um hobby co-
mum entre crianças japonesas 
(muitas crianças brincam e pa-
gam até caro por insetos para 
ganhar dos amigos), o de co-
lecionar insetos. Além disso, 
as crianças japonesas também 
colocavam os insetos para bri-
garem, fazendo uma espécie 
de “rinha” entre os bichinhos. 
Quando Satoshi Tajiri cresceu 
ele se tornou um grande fã de 
vídeo games, que na época, o 
Japão vivia a febre dos Arcades 
e do Famicom (Nintendinho). 
Ele conheceu Ken Sugimori, 
e se tornaram grandes amigos, 
sendo que ambos gostavam de 
jogos, assim começava os es-
boços da empresa Game Freak. 

A Game Freak, no início 
era apenas uma empresa que 
fazia textos e artigos próprios 
para revistas como a Family 
Computer Magazine e a Fami-
con Tsushin, sendo que Tajiri 
escrevia os artigos, e Sugimo-
ri fazia as ilustrações. Com o 
avanço do tempo, Tajiri e Su-
gimori decidem desenvolver 
jogos, mas como eles não ti-
nham o kit de desenvolvimento 
do NES ficaria difícil criar um 
game. Então eles desmontaram 
um NES, e começam a fuçar 
e descobrir como que ele fun-
cionava para poderem criar 
seus games, e assim começa o 
desenvolvimento do primeiro 
projeto deles, o jogo Quinty 
que foi publicado pela Hudson 
no Japão, e que foi publicado 
pela Bandai Namco (na época 
era Namcot) nos Estados Uni-
dos com o nome de Mendel Pa-
lace. Inclusive foi a Namco que 
falou para eles, que eles não 
iriam publicar jogos de “pes-
soas”, mas sim de “empresa”, 
e assim formalmente nasceu a 
Game Freak. 

Com o tempo a Game Fre-
ak começa a desenvolver outros 
projetos, e conseguem fazer 
uma parceria com a Nintendo, 
lançando jogos como Yoshi e 
Mario & Wario (ambos para 
Nintendinho), isso fez com que 
Tajiri se aproximasse do Shige-

ru Miyamoto (inclusive foi ele 
que sugeriu que o jogo Poké-
mon fosse separado em duas 
versões com pequenas diferen-
ças entre si – Red e Green), e 
apresentasse uma ideia que ele 
vinha pensando há algum tem-
po. Tajiri via que em muitos 
lugares do Japão, as crianças 
já não brincavam como ele e 
os amigos, e ele queria trazer 
a experiência de colecionar in-
setos e batalhar com eles, mas 
para isso, teria que ser em algo 
que desse para ser levado para 
qualquer lugar, assim nascia as 
premissas para o Pokémon. 

A Nintendo olhou a ideia, 
e informou que, poderiam de-
senvolver, desde que eles ti-
vessem dinheiro para isso. 
Então a Game Freak começa 
uma jornada para arrecadar 
dinheiro enquanto produz pa-
ralelamente Pokémon, e nes-
se processo muito estresse foi 
causado, sendo que a empresa 
quase foi fechada e vários fun-
cionários saíram. Nessa época 
para arrecadar dinheiro, saíram 
bons games como Magical Ta-
ruruto-kun (1992) e Pulseman 
(1994) para Mega Drive, mas o 
desenvolvimento de Pokémon 
ainda estava problemático (ele 
estava sem uma previsão de 
lançamento). A Game Freak, 
sabia que o jogo tinha que ter 
as premissas básicas de quem 

colecionava insetos, então eles 
tinham que ter esses “animais” 
no jogo, e tinham que batalhar 
com eles, só que esse processo 
até ser refinado como conhe-
cemos hoje, levou se um bom 
tempo de definição (como tipos 
de pokémon, golpes físicos, 
golpes especiais, eficácia de 
golpes, agilidade dos mons-
tros, utilização de itens, etc). 
Hoje em dia Pokémon requer 
até estudo caso for levado a 
sério para competir, fora todas 
as modalidades existentes hoje 
em dia  

No começo do game, eles 
começaram a se basear nos 
heróis de Tokusatsu Ultraman 
e Ultra Seven, pois os heróis 
guardavam monstros em cáp-
sulas para ajudar em seus com-
bates. O jogo estava sendo cui-
dado por 3 pessoas, Tajiri que 
cuidou do desenvolvimento e 
do roteiro do game. Sugimori 
que cuidou da arte do game, 
e Junichi Masuda que criou as 
músicas e efeitos sonoros uti-
lizados. No total o desenvolvi-
mento do game durou 6 anos, 
sendo lançado em 1996 as ver-
sões Pokémon Red e Pokémon 
Green, em um processo que 
quase acabou com a Game Fre-

ak, e inclusive os criadores do 
game achavam que o game se-
ria de nicho e não que faria um 
sucesso estrondoso, e quanto 
mais eles iam nas lojas de ga-
me, menos eles viam Pokémon 
nas prateleiras, que inclusive 
serviu para dar uma sobrevida 
ao Game Boy. 

Acontece que a cada desco-
berta de segredos, o jogo ven-
dia mais, e Shigeki Morimoto 
havia embutido o monstrinho 
Mew no jogo sendo que não 
era possível capturá-lo (há não 
ser um bug que foi descoberto 
anos depois), e assim com par-
cerias com algumas empresas 
em eventos, eles distribuíam 
esse monstrinho. 

Tudo isso foi alavancan-
do cada vez mais o sucesso do 
game, e a Game Freak foi ga-
nhando dinheiro para continuar 
com seus projetos. Pokémon 
fez tanto sucesso que ganhou 
bonecos, brinquedos, mangás, 
anime, etc… e ele foi se tor-
nando uma febre por onde pas-
sava. Ele se tornou tão grande, 
que as 3 empresas donas, cria-
ram a Pokémon Company, que 
pudesse cuidar dos direitos dos 
monstrinhos. Logo a sequência 
era esperada, e com o sucesso 
do primeiro, eles começaram 
a expandir e criar o Gold e o 
Silver, mais ambicioso, com 
Pokémons com cores diferen-
tes (shiny), mudança entre dia 
e noite, e eles conseguiram 
expandir tanto a memória, que 
deu para incluir o mapa de Kan-
to no game. Inclusive o anime 
começou a ser feito, quando o 
jogo Gold e Silver já estavam 
sendo desenvolvidos, por isso 
o Ash vê um Ho-Oh no começo 
da jornada, e a Misty tem um 
Togepi (que são Pokémons que 
só existentes na segunda gera-
ção). 

Mas tinha um problema, a 

Game Freak assim como mui-
tas empresas japonesas, não 
podia traduzir o game para o 
inglês, devido a escassez de 
mão de obra e o tempo de de-
senvolvimento (além disso até 
hoje é estranho o inglês para os 
japoneses aqui). Então Satoru 
Iwata (ex presidente da Nin-
tendo), que na época estava na 
Hal (empresa que desenvolve o 
Kirby), pediu para ver o códi-
go fonte do primeiro game para 
traduzirem, e assim ele desco-
briu como funcionava toda a 
lógica, e traduziram o game pa-
ra o ocidente, inclusive foi por 
causa disso, que o Nintendo 
64 conseguiu ganhar o Poké-
mon Stadium, pois ele usava as 
mesmas regras dos cartuchos 
do Game Boy (inclusive com 
integração com o portátil pelo 

Transfer Pak). 
Pokémon Gold e Silver (a 

primeira continuação de mui-
tas) foram um sucesso estron-
doso, batendo recordes e mais 
recordes, ganhando inclusive 
rivais como Digimon e Mons-
ter Rancher, mas nada conse-
guia parar o sucesso da Game 
Freak, nem eles imaginavam 
onde alcançariam. Infelizmen-
te, assim como qualquer coisa 
de sucesso, começa-se a existir 

um pessimismo, e muitas pes-
soas começaram a alegar que 
o Pokémon era só uma febre e 
logo iria acabar, mas logo veio 
Ruby e Sapphire, e depois ou-
tros, e até mesmo o sucesso até 
hoje para celulares Pokémon 
Go com mais de 630 milhões 
de downloads em todo o mun-
do. 

Hoje a marca é consolidada 
e uma das maiores franquias do 
mundo, abrangendo não apenas 
jogos, mas também revistas, 
filmes, animes, cards, brinque-
dos, pelúcias, etc. Incrível co-
mo Pokémon evoluiu e cresceu 
com a gente que amamos muito 
tudo isso ! E pra finalizar va-
mos com meu top 6 Pokémons 
favoritos:

6- Zapdos galar Nº 0145 
Pokemon pássaro lendário do 
tipo lutador e voador e eu es-
colhi nessa versão galar porque 
foi muito difícil e me rendeu 
uma ótima história de como 
capturei ele no Pokémon Go 
foi extremamente gratificante e 
inesperado 

5- Gengar Nº 0094 Ele é 
um Pokémon tio fantasma e 
veneno, dispensa palavras acho 
que a maioria das pessoas que 
já jogaram gostam dele muito 
forte e carismático e além do 
mais o satoshi (ash) usou ele na 
sua equipe no torneio mundial, 
ou seja, até o protagonista do 
anime gosta dele.

4- Dragonite Nº 0149 ou Sa-
lamence Nº 0373 Ambos Poké-
mons do mesmo tipo dragão e 
voador sempre utilizo ou um ou 
outro quando jogos amo os dois. 
Por mais que o Salamence ainda 
tenha mais formas (mega evo-
lução) o Dragonite tem muito 
significado. Usei ele na primeira 
vez que zerei meu primeiro jogo 
de Pokémon (Pokémon fire red) 
por isso estão iguais.

3- Dialga Nº 0483 Sim-
plesmente um dos primeiros 
Pokémons criados na história. 
Muito forte ele é do tipo aço 
e dragão tem status extrema-

mente quebrados e controla o 
tempo.

2- Mewtwo Nº 0150 O 
Pokémon genético, ele foi um 
clone de um Pokémon (mew) 
que passou por muita coisa que 
vocês podem até ver no filme 
ele é muito incrível tudo nesse 
Pokémon é bom até suas mega 
evoluções e ele é do tipo psí-
quico.  

1-Blaziken Nº 0257 Meu 
Pokémon favorito sempre foi e 
provavelmente sempre será, ele 
inclusive em sua pré evolução 
também é meu inicial favorito 
tipo lutador de fogo. Já zerei 
vários jogos e tento sempre 
usar ele de inicial principal. 
Pokémon que marcou minha 
infância e pra mim foi da me-
lhor geração de Pokémons, a 
terceira geração.

Mas foi isso geekers. Espe-
ro que tenham gostado da colu-
na de hoje com o representante 
internacional do Japão até a 
próxima.... Sayonara!

Keep Poking!
Keep Gaming!!
Keep Geeking!!!
Keep Rocking!!!!!!

Gostou? Comentários, di-
cas e qualquer coisa que quei-
ra falar, mande para geekpop-
fest@gmail.com
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VAI ROLAR:
3 e 4 de Agosto – RETROCON – São Paulo – SP- @retro-
con.oficial
20 de junho a 23 setembro – EXPOSIÇÃO HERÓIS DC – 
São Paulo – SP - @morumbishoppingLogomarcas Batman



DEADPOOL & WOLVERINE
Ação/Comédia
18 anos – Duração 130 min

Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 15h45 - 18h30 - 21h15
Sáb., Dom., Feriado - 15h45 - 18h30 - 21h15

Sala 2: 3D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h - 20h45
Sáb., Dom., Feriado - 18h - 20h45

Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h30
Sáb., Dom., Feriado - 21h30

Sala 5: 2D – Dublado
Seg., Ter., Qua. - 20h10
Sáb., Dom., Feriado - 20h10
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h30

Sala 5: 2D – Legendado
Qui., Sex. - 20h10

DIVERTIDA MENTE 2
Animação
Livre – Duração: 100 min

Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 13h40
Sáb., Dom., Feriado - 13h40

Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 14h20 - 16h35 - 18h50 - 
21h10
Sáb., Dom., Feriado - 14h20 - 16h35 - 18h50 - 

21h10

Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 15h20
Sáb., Dom., Feriado - 15h20

MEU MALVADO FAVORITO 4
Animação
Livre – Duração: 95 min

Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 13h45 
Sáb., Dom., Feriado - 13h45

Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 15h50
Sáb., Dom., Feriado - 15h50

Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 14h50 - 17h10 - 19h20
Sáb., Dom., Feriado - 14h50 - 17h10 - 19h20

TWISTERS
Ação/Aventura
12 anos
Duração: 125 min

Sala 5: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 17h30

TECA E TUTI: UMA NOITE NA BIBLIOTECA
Animação/Aventura
Nacional – Livre – Duração 75 min

Sala 5: 2D – Nacional
Sáb., Dom., Feriado - 13h45

Começo de novo projeto de 
trabalho, investimentos na saúde, 

esporte ou academia cobrarão organização. 
A rotina será exigente nesta semana, não 
sobrará muito tempo para encontros sociais 
e para o amor. O foco nos assuntos práticos 
trará crescimento financeiro, maior exposição 
e conquistas relevantes. Dê um passo maior 
na carreira. Poder pessoal em alta! 

Assuntos financeiros ganha-
rão uma perspectiva mais ampla 

nesta semana. Aproveite a Lua cheia para 
planejar mudanças e buscar soluções que 
proporcionarão maior estabilidade. Reflita 
sobre como administrar melhor seus recur-
sos e investir no seu futuro. A entrada num 
novo grupo e a maior abertura social trarão 
motivação nos estudos e no trabalho. 

A semana trará sucesso e mo-
tivação no trabalho. Com Mercúrio e Marte 
em seu signo, espere por conquistas rele-
vantes e mais mobilidade. As relações serão 
desafiadoras neste período, não alimente 
fantasias negativas. Você contará com gran-
de prestígio, atitude e coragem para vencer 
obstáculo. Supere os medos e aumente a 
exposição. Poder de influência em alta! 

Dê atenção à família e forta-
leça as bases afetivas. A semana 

anuncia fortes emoções, reencontros e revela-
ções do passado. Ouça lindas histórias, conte 
as suas e encontre as peças que faltavam no 
quebra-cabeça do seu percurso de vida. Algo 
maior se desenhará para o futuro, elimine an-
tigas pendências e planeje o próximo passo 
na evolução da carreira. Sucesso! 

Boas notícias na área finan-
ceira animarão o clima. Aproveite 

oportunidades de negócios e de recuperar 
perdas dos últimos tempos. Assuntos de 
família e de documentação serão resolvidos 
com mais facilidade. Vença burocracias, 
mude estratégias e encontre novas soluções. 
Um cenário otimista incentivará projetos 
autorais e novos investimentos.

A Lua cheia trará revelações, 
autoconhecimento e sintonia com sua força 
interior. Restaure suas energias e se prepare 
para expandir o trabalho e a rede social. Apro-
veite esta semana para resolver diferenças 
com parceiros, harmonizar os relacionamen-
tos próximos e criar um ambiente agradável 
a sua volta. Resultados de negociações finan-
ceiras serão positivos. Amplie atividades!

Relação íntima, parcerias e as-
sociações ganharão uma dose maior 

de entusiasmo nesta semana. Aproveite a 
Lua cheia para intensificar o amor, resolver 
assuntos do coração e iniciar relacionamentos 
motivadores. Fique de olho numa oportunida-
de de crescimento profissional e financeiro, 
seus caminhos estarão iluminados. Comece 
um novo ciclo e alavanque a carreira! 

As comunicações estarão ace-
leradas nesta semana que trará novidades, 
boas notícias e informações estimulantes. 
Brilhe nas reuniões de trabalho, entrevistas 
e apresentações. Você poderá começar um 
novo trabalho e diminuir pressões financei-
ras. Um negócio imobiliário também poderá 
se firmar, conte com poder de negociação e 
melhore condições de um contrato. 

Aproveite esta semana para 
explorar seus talentos, criar projetos 

e conquistar novos espaços. A Lua cheia 
destacará o poder pessoal e sua liderança 
na equipe, além de iluminar caminhos de 
desenvolvimento. Mudanças serão positivas 
nesta fase. Valerá também fazer terapia e se 
fortalecer interiormente. Aprofunde amiza-
des e resolva assuntos do coração. 

Emoções fortes e novo projeto 
de vida marcarão a semana. Caminhos 

do coração estarão iluminados. Aproveite a 
Lua cheia em seu signo para realizar sonhos 
e intensificar o casamento ou namoro com 
decisões de moradia e planos a dois. Orçamen-
to apertado pedirá planejamento financeiro 
e negociações. Algo do destino envolverá o 
amor. Conte com suporte da família. 

Caminhos de maior realiza-
ção profissional e de sucesso ficarão 

iluminados nesta semana. Aproveite a Lua 
cheia para brilhar publicamente e alavancar 
a carreira com novos projetos. Planos para 
o futuro incluirão soluções para a casa e 
pendências da família. Aprenda com o pas-
sado e não repita os mesmos erros. Escolhas 
serão mais exigentes, com Vênus retrógrado. 

Conexões com pessoas queri-
das de outra localidade inspirarão viagens e 
formalizações. Aproveite a semana para por 
ordem na casa, na documentação e arrumar 
suas bagunças. Conversas em família rede-
finirão planos. Encare assuntos delicados de 
convivência, diferenças ficarão mais evidentes 
no amor e nas amizades. Escolha as palavras 
certas e amenize conflitos. 

GÊMEOS (21/5 a 20/6) VIRGEM (23/8 a 22/9) SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) PEIXES (20/2 a 20/3)

TOURO (21/4 a 20/5) LEÃO (22/7 a 22/8) ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) AQUÁRIO (21/1 a 19/2)

ÁRIES (23/3 a 20/4) CÂNCER (21/6 a 21/7) LIBRA (23/9 a 22/10) CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/1)

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 6

TPBFP
RENASCIDO

PITREAGIR
AIASABAS

ENTRARTA
GINVADIR
UACIEND

ALONGAMENTO
BATEETIR

MARACAVO
OACHADOS

PROLELAO
OXIVOA
SUBTITULO

HOMEOPATIA

A relação 
afetiva que
envolve três

pessoas

Que
adquiriu

nova vida

Traje
típico da
indiana

Cheio
de entu-
siasmo

Exercício
que flexi-
biliza os

músculos

Que
não foi

recusado

Revolvo
(a terra) 

A pessoa
de 

prestígio

Tipo
sanguíneo
do doador
universal

Comple-
menta a

manchete
do jornal

(?) Babá: 
enganou os
40 ladrões
(Lit. inf.)

Vogais de
"bola"

Trata-
mento de

saúde 
alternativo

Passa 
para dentro 

Hiato de
"suado"

Dá pan-
cadas em 
(?) Manzan,

atriz
Encontrados
Orixá da

água doce
(Rel.)

Entrar à
força 

Mamífero 
de tromba

Comum
à maior
parte

Bordas do
chapéu
Material
de cestos

Lutar;
resistir 
Quadril;
cadeira

(?)-pois:
ervilha
Sucede 
ao "M"

(?) Meirel-
les, cantor

Berílio
(símbolo)

Sílaba
de "latir"
Protetor

das rodas

Endereço
(abrev.)

Conjunção
aditiva

Balcão de
bebidas
Mar, em
inglês

Está
(red.) 

Mordida

Descen-
dentes;
filiação

Espécie 
de amuleto

Fêmea 
do bode

Colocar
Identifica-
ção do poli-
cial federal

(?) bull, ra-
ça de cães
Damas de
companhia

3/sea — vip. 4/oxum — vime. 5/petit — prole.
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25/07/2024 a 31/07/2024

RESUMO DAS NOVELAS
NO RANCHO FUNDO
Seu Tico Leonel fica resignado com a sociedade 
nos negócios, mas alerta Ariosto para não se apro-
ximar de Zefa Leonel. Deodora pede a Ariosto para 
comprar o imóvel do botequim de Caridade. Blan-
dina sonda Quinota sobre sua relação com Artur. 
Ariosto cobra resultados de Artur na exploração 
da Gruta Azul. Blandina descobre que Quinota co-
mandará os negócios do Rancho Fundo e pede pa-
ra trabalhar com a cunhada. Corina Castello tenta 
fechar negócios com Tia Salete. Zé Beltino foge 
de Blandina. Artur pergunta a Quinota se ela quer 
terminar com ele.

FAMÍLIA É TUDO
Chicão e Andrômeda namoram. Vênus descobre 
que o boletim de ocorrência foi registado próximo à 
data do incidente com o bondinho. Hans chantageia 
Gina. Catarina aparece no restaurante da Galeria, 
e Electra e Plutão a hostilizam. Chicão lembra-se 
da conversa com Lulu e termina com Andrômeda. 
Elisa não deixa Renzo alterar o roteiro do comer-
cial que fará com Lupita. Brenda incentiva Maya a 
ficar com Tom. Léo se preocupa ao saber que Vê-

nus avançou na investigação sobre a morte do pai. 
Luca entrega o vídeo das câmeras de segurança do 
dia de seu ataque para um novo perito. Júpiter pe-
de ajuda a Marieta para esquecer Lupita. Vênus 
questiona Marieta sobre Joana Bastos. Tom tenta 
convencer Ramón a procurar um médico. Electra 
confronta Jéssica. Hans manda Mila sabotar a co-
mida do restaurante dos primos.

RENASCER
Sandra promete que não vai embora sem se des-
pedir de João Pedro. João Pedro pensa em dar di-
nheiro para Sandra produzir nas roças de Egídio, 
com a intenção de mantê-la por perto. Pastor Lí-
vio aconselha Tião a não perder sua fé. Dona Pa-
troa se veste de Jacutinga e tenta seduzir Norber-
to. Marçal conta a Egídio que João Pedro veio 
atrás de Sandra. Joana diz que ama Tião, mas te-
me pelos sonhos dele. Sandra mostra a João Pe-
dro as roças abandonadas da fazenda do pai. San-
dra e João Pedro tentam convencer os acampados 
a trabalhar nas roças de Egídio, em troca da meta-
de da colheita. Norberto leva um susto ao ver que 
Rachid está de volta.
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OBITUÁRIO - MEMÓRIAS - SERVIÇOS

Falecimentos
A família de WELLINGTON HENRI-
QUE DOS SANTOS, NEGUINHO
participa seu falecimento ocorrido
no dia 29/07/2024, às 07:56 horas
aos 29 anos de idade, nesta cida-
de. O extinto deixa viúva a Sra.
NAYARA MIRIAN DA SILVA DOS
SANTOS. Deixou o pai GILBERTO
RAIMUNDO DOS SANTOS. Deixou
a Mãe MARIA RAIMUNDA DE LIMA
DOS SANTOS   Deixa os Filhos:-
LEVY HENRIQUE DOS SANTOS,
Menor. Deixa AVOS, IRMAOS E
SOBRINOS. O seu sepultamento
deu-se ontem, 30, às 11:30 horas,
saindo o féretro do Velório MEMO-
RIAL CIDADE JARDIM em Rio Claro,
para o Cemitério MEMORIAL CIDA-
DE JARDIM em Rio Claro. (Funerária
João de Campos)

A família de JOSE GUADIZ POR-
CEL, participa seu falecimento ocor-
rido no dia 29/07/2024, às 16:05
horas aos 84 anos de idade, nesta
cidade. O extinto era viúvo de ELZA
CICAGNA GUADIZ. Deixa os Fi-
lhos: - VALDINEI. Deixa 01 netos.
Deixa IRMAO, E SOBRINHOS. O
seu sepultamento deu-se ontem,
30, às 17:00 horas, saindo o féretro
do Velório MUNICIPAL CORUMBA-
TAI em Corumbataí, para o Cemité-
rio MUNICIPAL CORUMBATAI em
Corumbataí. (Funerária João de
Campos)

A família de MAURICIO DA COS-
TA ESTEVES, MAURO participa
seu falecimento ocorrido no dia
29/07/2024, às 19:00 horas aos
70 anos de idade, nesta cidade.     O
extinto deixa viúva a Sra. MADA-
LENA DE FREITAS DA COSTA.
Deixa os Filhos:- ANDREIA,
Casado(a) com MARCOS- MICHE-
LLE, Casado(a) com SERGIO. Dei-
xa 02 netos. O seu sepultamento
deu-se ontem, 30, às 16:30 horas,
saindo o féretro do Velório MEMO-
RIAL CIDADE JARDIM em Rio Claro,
para o Cemitério MEMORIAL CIDA-
DE JARDIM em Rio Claro. (Funerá-
ria João de Campos)

A família de DANIEL FRANCISCO
PEIXOTO, LEMAO participa seu
falecimento ocorrido no dia 29/07/
2024, às 22:10 horas aos 46 anos
de idade, nesta cidade.    Deixou o
pai ISMAEL FRANCISCO PEIXOTO.
Deixou a Mãe MARIA TEREZA BRA-
GA PEIXOTO. Deixa os Filhos:-
ISABELLY, Solteiro(a)- DIOGO,
Solteiro(a)- MIKAEL, Solteiro(a).
Deixa IRMAS E SOBRINHOS. O seu
sepultamento deu-se ontem, 30,
às 16:00 horas, saindo o féretro
do Velório MEMORIAL CIDADE JAR-
DIM em Rio Claro, para o Cemitério
MEMORIAL CIDADE JARDIM em Rio
Claro. (Funerária João de Cam-
pos)

A família de JOSE ROBERTO DE
SOUZA AGOSTINHO, BETO parti-
cipa seu falecimento ocorrido no
dia 29/07/2024, às 20:00 horas aos
48 anos de idade, nesta cidade. O
extinto deixa viúva a Sra. LUCIANA
DE CASSIA PAVAO AGOSTINHO.
Deixou o pai RAIMUNDO AGOSTI-
NHO. Deixa os Filhos:- GABRIEL.
Deixa IRMAOS, CUNHADOS E SO-
BRINHOS. O seu sepultamento dar-
se-à hoje, 31, às 14:00 horas, sa-
indo o féretro do Velório MEMORI-
AL CIDADE JARDIM em Rio Claro,
para o Cemitério MEMORIAL CIDA-
DE JARDIM em Rio Claro. (Funerária
João de Campos)

A família de ADIEGO MARCHESE
participa seu falecimento ocorrido
no dia 29/07/2024, aos 94 anos de
idade, em Rio Claro/SP. O extinto
era solteiro. O seu Sepultamento
em 30/07/2024 às 13:30h no Cemi-
tério São João Batista de Rio Claro
/ SP. (Funerária Municipal de Rio
Claro)

A família de MARIA LUCIA CAR-
NEIRO DA ROCHA participa seu
falecimento ocorrido no dia 29/07/
2024, aos 61 anos de idade, em Rio
Claro/SP. A extinta era casada.
Deixa filhos: Renata, Adriana, Van-
derlea e Rafael. O seu Sepultamen-
to em 30/07/2024 às 15h no Cemi-
tério Memorial Cidade Jardim de Rio
Claro / SP. (Funerária Municipal de
Rio Claro)

A família de MARILENA VENÂN-
CIO participa seu falecimento ocor-
rido no dia 29/07/2024, aos 73 anos
de idade, em Piracicaba / SP. A
extinta era divorciada. O seu Se-
pultamento em 30/07/2024 às 17h
no Cemitério São João Batista de
Rio Claro / SP. (Funerária Municipal
de Rio Claro)

A família de JOSE MARTINS FILHO
participa seu falecimento ocorrido
no dia 30/07/2024, aos 77 anos de
idade, em Rio Claro/SP. Deixa fi-
lhos: Antonia, Francisco, Alexan-
dre e Maria Andressa. O seu Sepul-
tamento em 31/07/2024 às 11h no
Cemitério Memorial Cidade Jardim
de Rio Claro / SP. (Funerária Muni-
cipal de Rio Claro)

ALCANÇAR A GRAÇA
Em um lugar mais alto da sua cabe-
ça você, deve acender 3 velas
brancas em um prato com água e
açúcar para os três anjos proteto-
res: Gabriel, Rafael e Miguel. Então
você deve fazer o pedido. Em três
dias você alcancará a graça. Man-
de publicar no 3º dia e observe o
que acontecera no 4º dia.

CONVERSE COM JESUS
Todo os dias, durante 9 dias, orar:
Meu Jesus, em vós depositei toda
minha confiança. Vós sabeis de
tudo Pai, Senhor do Universo, sois
o Rei dos Reis, vós que fizestes
paralíticos andar, morto voltar a
viver, o leproso sarar, vós que
vedes minhas angústias, as mi-
nhas lágrimas, bem sabeis, divino
Amigo, como preciso alcançar de
vós esta graça (pede-se a graça
com fé). Mestre me dá ânimo e
alegria para viver. Só de vós espe-
ro com fé e confiança (pede-se a
graça com fé). Fazei, divino Jesus,
que antes de terminar esta conver-
sa que terei convosco 9 dias, e
alcance esta graça com fé. Com
gratidão publicarei esta oração para
outros que precisam de vós, apren-
dam a ter fé e confiança na vossa
misericórdia. Ilumina todos os dias
o amanhecer e testemunhe nossa
confiança em vós, cada vez mais
aumente minha fé por graças al-
cançadas. Agradeço de coração.
Leia o Salmo 38 3 vezes ao dia,
durante 3 dias. Publique no 3º dia e
observe o que acontece no 4º dia.

NOVENA DAS
CAUSAS IMPOSSÍVEIS.
Acender 1 vela branca durante 9
dias. Rezar 1 Pai Nosso e 1 Ave
Maria, fazer um pedido necessário,
um de negócio impossível. Rezar
todos os dias com a mesma vela
branca que foi acesa no 1º dia.
Acender a vela, rezar e apagar
assim sucessivamente durante 9
dias, deixe queimar no último dia. No
9º dia mandar publicar mesmo não
acreditando, seus pedidos serão
atendidos. (002799)

ORAÇÃO A NOSSA
SENHORA  APARECIDA
Vós que nos amais e nos guiais
todos os dias. Vós que sois a mais
belas das Mães a quem amo com
todo o coração, eu Vos peço mais
uma vez que me ajudes a alcançar
essa Graça, por mais dura que ela
seja (pede-se a graça). Sei que vós
me ajudareis e me acompanhareis
sempre, até  a hora da minha morte.
Amém! (reza-se 1 Pai Nosso e 1 Ave
Maria. Faz- se 3 dias seguidos esta
oração. No 4º dia publique no jornal.
E então se alcançará a Graça soli-
citada por mais difícil que seja).

NOVENA PODEROSA AO
MENINO JESUS DE PRAGA
Oh! Jesus que dissestes, “Peça e
receberás, procure e acharás, bata
à porta e a porta se abrirá”. Por
intermédio de Maria, Vossa Sagra-
da Mãe, eu bato, procuro e Vos
rogo, que minha prece seja atendi-
da (menciona-se o pedido) Oh! Je-
sus que dissestes “Tudo o que
pedires ao Pai, em  Meu Nome, Ele
atenderá”. Por intermédio de Maria
Vossa Sagrada Mãe, eu humilde-
mente rogo ao Vosso Pai em Vosso
Nome que minha oração seje aten-
dida (menciona- se pedido). Oh!
Jesus, que dissestes! O céu e a
Terra passarão, mas minhas pala-
vras não passarão. Por intermédio
de Maria Vossa Sagrada, Mãe, eu
confio que minha oração, seje aten-
dida. Rezar 3 Ave- Marias e uma
Salve Rainha.

NOVENA A SANTA RITA
DAS CAUSAS IMPOSSÍVEIS
Acender 1 vela branca durante 9
dias. Rezar 1 Pai Nosso e 1 Ave
Maria, fazer um pedido necessário,
um de negócio impossível. Rezar
todos os dias com a mesma vela
branca que foi acesa no 1º dia.
Acender a vela, rezar e apagar
assim sucessivamente durante 9
dias, deixe queimar no último dia. No
9º dia mandar publicar mesmo não
acreditando, seus pedidos serão
atendidos.

Orações

QUER VENDER?   19 3524.3122

EMPREGOS

CONTRATA - SE
Precisa-se de ajudante de ele-
tricista e encanador... Tratar
WhatsApp (19)998399795.
(003151)

GERAIS

ÓLEO DE COZINHA
Na pia nem pensar... Óleo usa-
do é para reciclar! Verde Resí-
duos. F: (19)3527-1125
(003137)

SERVIÇOS

LÉO RASPA TACOS
Restauração de pisos de ma-
deira F: 99767-7296 e 99735-
6766. (003136)

AGENDAMENTO DO INSS
Aposentadorias, benefícios,
cidadania internacional, impos-
to de renda, nos procure. F:
3557-7706 / 3557-2865 PRE-
VIDENCI. (003140)

TRANSPORTES

ATENÇÃO
PEQUENO FRETE

Fones: (19) 3523-7240 /
9.9665-4256 Whatts: (19)
9.8289-3470. (003146)

QUER

19. 3524-3122
ANUNCIE NOS

CLASSIFICADOS DO DIÁRIO

VENDER?

QUER

19. 3524-3122

ANUNCIE NOS
CLASSIFICADOS DO DIÁRIO

VENDER?



Na Globo existe uma visão 
até simplória sobre o processo de 
revelar novos autores de novela: 

só se ganha experiência na prática. 
Diante disso, cada um tem a res-
ponsabilidade de se apresentar em 

condições e conquistar seu espaço. 
Daí acreditar nas oficinas, em cur-
so, para os horários das 18h e 19h, 

PENEIRA PARA DESCOBRIR NOVOS AUTORES DE
NOVELA CONTINUA EM ANDAMENTO NA GLOBO 
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Barretos
Com direção de Márcio Trigo, 

que divide o roteiro com Claudio 
Torres Gonzaga, começam os tra-
balhos de “Festa do Peão de Bar-
retos - O Filme”. Marjorie Gerardi 
e Rafael Cardoso lideram o elenco, 
como Ana Amélia e João Donato. 

 
A história
“Festa do Peão de Barretos” 

vai contar a história de uma menina 
da roça, sonhadora e muito autên-
tica. A protagonista, Ana Amélia, 
vive tocando sua viola e cantando 
nas fogueiras da fazenda onde ela 
e seu pai trabalham e sonha em se 
tornar uma cantora de sucesso. Uma 
jornada de muita música e romance 
ao lado de João Donato (Cardoso).

 
Deu o fora
Rafael Venturini, há tanto 

tempo à frente do “Superpop”, da 
Luciana Gimenez, deixou a Rede 
TV!. Seria dele, também, a direção 
do novo programa do Ronnie Von, 
que até segunda ordem tem as suas 
primeiras gravações marcadas para 
hoje. Até o fechamento desta edi-
ção, ainda não havia a notícia da 
sua substituição.

 
Jornalismo
A Jovem Pan definiu a con-

tratação de Roberto Motta, escri-
tor, engenheiro e ex-secretário de 
Estado, para a apresentação de um 

dadas as necessidades de investir 
na renovação do setor.

A expectativa, para os próxi-
mos anos, é já contar com dezenas 
de trabalhos dessas apostas à dispo-
sição. O horário considerado mais 
complicado, internamente, é o das 
sete da noite. Porém, a edição atual 
do CriaGlobo, com participação 
de roteiristas até experientes, deve 
render algumas alternativas para 
daqui três ou quatro anos.

Quanto à faixa das seis, existe 
também essa busca, mas de forma 
mais moderada e não tão urgente.

(crédito Blad Meneghel)

l  SBT vai transmitir Real Ma-
drid e Atalanta pela Supercopa da 
Europa, dia 14, às 16h.
l  Helga Nemetik, atualmente em 
cartaz com “Não conta pra Nin-
guém” em São Paulo, vai voltar 
aos palcos cariocas na comédia 
musical romântica “Detalhes de 
Nós Dois”...
l  ... Estreia marcada para o dia 30 
de agosto, no Teatro Clara Nunes, 
ao lado do ator Pedro Henrique 
Lopes, que também assina o ro-
teiro.
l  O espetáculo “Reconciliação”, 
uma adaptação de Solange Castro 
Neves, Thalma Bertozzi e Vitor 
de Oliveira, estreia domingo no 
Teatro União Cultural, em São 
Paulo...
l  ... O elenco reúne Eduardo 
Martini, Carol Hubner, Custódio 
Júnior, Viviane Alfano, Luciana 
Riccio e Catita Soares.

l  Patrícia França é outro nome 
muito conhecido das novelas, 
que também está no elenco de 
“Princesa Adormecida”, dia 15 
nos cinemas.
l  O ator Pedro Nercessian, que 
esteve em “Reis – A Consequên-
cia”, fará a série “Praia dos Ossos” 
na Max...
l  ... E o Stepan, tio, também foi 
chamado para a mesma produção.
l  Após receber Lobão, Edgard 
Scandurra, Dinho Ouro Preto e 
Marcelo Nova, Dani Mel con-
versa com Sérgio Britto, mem-
bro fundador do Titãs, neste 
domingo, às 19h, no “Caixa 
Acústica - O som que vem da 
garagem”, da Rádio Cultura 
Brasil...
l  ... No programa, o músico 
conta detalhes sobre a criação de 
sucessos como “Enquanto Houver 
Sol”.

O problema é que deixou-se 
para agora um trabalho que há 
muito tempo se reclamava, para 
que não existissem problemas na 
reposição de nomes consagrados, 
como Manoel Carlos, Benedito 

Ruy Barbosa, Gilberto Braga,  
Aguinaldo Silva, Silvio de Abreu... 
E como isso não foi feito no seu 
devido tempo, terá que acontecer 
de qualquer forma. As necessida-
des falaram mais alto.

programa semanal. No dia 6, estreia 
“Conexão Motta”, com exibição 
todas as terças, 22h.

 
Tá andando 
O projeto de uma série/novela, 

parceria do Jayme Monjardim com 
a Band, segue com entusiasmo das 
duas partes. Há o desejo de iniciar 
os trabalhos ainda no decorrer deste 
ano. A propósito, das mais prestigia-
das, a festa dos 45 anos de carreira 
do Monjardim, segunda à noite, em 
São Paulo.

 
Gato escaldado
Para evitar transtornos, como 

os observados com o remake de 
“Elas por Elas”, cujo domínio foi 
parar nas mãos de outra empresa, 
a Globo continua trabalhando na 
renovação de marcas de antigas 
novelas. “Maria Maria”, “Sol de 

em São Paulo é um dos que mais 
deve chamar atenção, entre ou-
tros motivos, porque a pesquisa 
da Quaest aponta os candidatos 
Guilherme Boulos, Ricardo Nunes 
e José Luiz Datena tecnicamente 
empatados. A mediação será de 
Eduardo Oinegue.

 
Só correria
Os jornalistas em Paris têm 

dificuldades de acompanhar tudo, 
porque as competições, muitas 
delas simultaneamente, estão es-
palhadas pela cidade. Mas o que 
impressiona mesmo é o esquema de 
segurança. Tem policiais o tempo 
todo nas ruas.

Verão”, “Baila Comigo” e “Em 
Família” estão aguardando prazo 
de apresentação de oposição no site 
de propriedades.   

  
Expectativa
A Band está confirmando a 

realização dos seus debates muni-
cipais, no dia 8, quinta da próxima 
semana, em 18 cidades, incluindo 
as capitais Manaus, Salvador, Rio 
de Janeiro, Belo Horizonte, Porto 
Alegre e Curitiba. Em todos, além 
do mediador, três jornalistas serão 
convidados para perguntas.

 
Em particular
Naturalmente, o encontro 

(Reprodução)

(Crédito Estevam Avellar)

Marjorie Gerardi

(Divulgação)

Virgínia Fonseca

Manoel Carlos, autor de grandes sucessos na Globo

Retirada
Virgínia Fonseca 
gravou sábado 
passado o seu 
último programa 
no SBT e agora 
vai se dedicar 
à licença-
maternidade. 
Aguardar a 
chegada do 
terceiro filho 
com o cantor 
Zé Felipe. 
Virgínia, uma 
grande aposta 
da vice Daniela 
Beyruti, deixou 
vários programas 
inéditos.  
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